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НА СЛУХУ

АРТЕМОВО 
ЯБЛОКО,

Дмитрий СИМОНОВ

Сегодня, мои маленькие 
любители футбола, я рас-
скажу вам еще одну страш-

ную сказочку о лимите. Но снача-
ла - бородатый анекдот.

Советские годы. Матч «Дина-
мо» Тбилиси - «Арарат». Рядом на 
трибуне сидят грузин и армянин.

«Динамо» открывает счет. 
«А армяне лучше!» - неожидан-
но говорит болельщик «Арарата». 
Грузин в недоумении.

Тбилиси забивает второй. «А 
армяне лучше!» - повторяет армя-
нин.

3:0. Разгром! «А армяне - луч-
ше!» - не унимается армянин. Тут 
грузин не выдерживает:

«Ну чем, чем, чем лучше?!»
«Чем грузины», - спокойно 

отвечает армянин.
Реалии российского футбола 

перекраивают классику на новый 
лад и напрямую затрагивают инте-
ресы армян, которые, в частно-
сти, в «Спартаке» - как те грузины 
в анекдоте.

Ну чем, чем, чем россияне луч-
ше?!

Чем армяне.
…Юра Мовсисян зарабатывал 

в «Спартаке» 2 миллиона долла-
ров в год - или примерно 1,5 мил-
лиона в пересчете на евро. Пере-
говоры по новому контракту шли 
в пределах от 2 до 2,4 миллиона 
евро. Сошлись примерно на 2,1 
миллиона (запомните это число). 
Ура, договор продлен.

Важно то, что переговорный 
процесс «отмерз» и перешел в 
активную фазу практически сра-
зу после того, как Артем Дзюба и 
«Спартак» добили и решили боль-
ше не склеивать разлетевшую-
ся на осколки «вазу». Очевидно, 
что переподписание Мовсися-
на было напрямую завязано на 
Дзюбе, ведь новое соглашение с 
Артемом ставило бы под сомне-
ние необходимость договаривать-
ся и с Юрой. Два ярко выраженных 
центрфорварда с серьезной пре-
тензией на основной состав - все-
таки многовато.

«Спартак» еще осенью обозна-
чил свой приоритет - Дзюбу. Что, 
конечно, не отменяло параллель-
ной работы по линии Мовсисяна - 
это, собственно, и позволило сей-
час  очень быстро договориться. И 
все же нет сомнений, кто был пла-
ном А, а кто - планом Б.

Так почему же Дзюба был 
«Спартаку» нужнее, чем Мовси-
сян? Давайте сравним двух напа-
дающих.

Мовсисян выиграл спор бом-
бардиров чемпионата-2012/13 с 
13 голами, часть из которых - за 
«Краснодар», другая - за «Спар-
так». Сезоном позже Дзюба нако-
лотил на четыре мяча больше, но 
на шаг отстал от Думбья и не полу-
чил титул лучшего снайпера, одна-
ко в данном случае количество 
важнее персонального приза. 
Дзюба забил за «Спартак» боль-
ше - 26 голов в 126 играх. Зато у 
Мовсисяна производительность 
выше - 21 гол в 42 матчах, то есть 
в среднем 0,5 гола за матч против 
0,2 у Дзюбы. 

Они примерно одного возра-
ста, в самом расцвете: Мовсися-
ну 27 лет, Дзюбе 26. А вот фак-
тура совершенно разная. Дзюба 
могучий, статный, склонен к ком-
бинационной игре; Мовсисян ско-
рее заточен на завершение, он 
эффективнее реализует шансы, 
у него лучше поставлен удар, в 
том числе дальний, он невысок, 
но довольно быстр и крепко сбит. 
На игру Дзюбы влияют настрой и 
страсть, Мовсисян скорее зави-
сим от физической формы, чем 
от психологического состояния. 

Получается, что, в общем и 
целом, Мовсисян и Дзюба при-
мерно равны. И, значит, клю-
чевыми становятся две вещи 
- тренерская вкусовщина и стра-
тегическая позиция клуба. Мурат 
Якин - закрытый человек, и кто 
ему милее, трудно понять, но он 
как минимум не стоял горой за 
Дзюбу. Ход конкурентной борьбы 
двух форвардов оценить трудно-
вато: в тот момент, когда Артем 
сиял, Юра лечился, а когда армя-
нин вернулся в строй, россиянин 
стал «политзаключенным» на лав-
ке - из-за контрактных тяжб. То 
же самое можно сказать о сезо-
не-2013/14, когда Валерий Кар-
пин открыто заявил Дзюбе: «Ты 
будешь запасным!» - и сослал в 
«Ростов». Вроде бы налицо пред-
взятость, но будет нечестно - по 
отношению к Мовсисяну - не при-
знать, что он дважды взял верх.

У Дзюбы, впрочем, есть свой 
аргумент. Он свой, коренной спар-
таковец, а не гражданин США, 
рожденный в Баку и выступающий 
за Армению. Как мы видим, этот 
козырь остается у Артема единст-
венным, который не бьется. 

Так неужели именно «красно-
белая кровь» так дорого стоит? 
Откуда взялась финансовая про-
пасть в целый миллион? За что клу-
бы готовы столько переплачивать?

Окончание - стр. 2

или чем Дзюба  
лучше Мовсисяна
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Завтра «Зенит» стартует в плей-офф Лиги Европы матчем с ПСВ. А вчера обозреватель «СЭ» 
встретился с главным тренером голландского клуба.

ФУТБОЛ ЛИГА ЕВРОПЫ. 1/16 финала. Первый матч. Завтра ПСВ - «ЗЕНИТ»

Игорь РАБИНЕР из Эйндховена

Эта беседа с тренером, которого уже сей-
час, в феврале, называют без пяти ми-
нут чемпионом Голландии (ПСВ опере-

жает «Аякс» на 12 очков) стала возможной бла-
годаря помощи давних друзей и партнеров 
«СЭ» с факультета «Менеджмент в игровых ви-
дах спорта» бизнес-школы RMA. Во время де-
кабрьской стажировки ее студентов в Голлан-
дии наиболее теплые и неформальные отно-
шения у них сложились именно с ПСВ - они и 
поспособствовали согласию клуба из Эйндхо-
вена на этот разговор.

И еще одна немаловажная деталь: наша 
беседа продолжалась 45 минут - больше, чем 
было запланировано. А все потому, что мой 
собеседник узнал о давних уважительных от-
ношениях «СЭ» с Гусом Хиддинком и Диком 
Адвокатом. Коку много лет играл у обоих как 
в ПСВ, так и в национальной команде. 

Полузащитник, который провел более ста 
матчей за сборную Голландии и до Лео Мес-
си держал рекорд «Барселоны» по числу игр, 
проведенных иностранным футболистом, в 
тренерской профессии 44-летний Коку дела-
ет первые большие шаги. Игра с «Зенитом» на 
стадионе «Филипс» станет для него - как глав-
ного тренера - первым еврокубковым матчем 
плей-офф в жизни. 

«ДИНАМО» ДВАЖДЫ ПРЕПОДАЛО НАМ 
ЕВРОПЕЙСКИЙ УРОК 

- Большинство специалистов и болельщи-
ков в России считают «Зенит» безусловным 
фаворитом в матчах с ПСВ. Я же полагаю, шан-
сы - как минимум 50 на 50. Причиной тому и 
явное лидерство вашей команды в чемпиона-
те Голландии, и феноменальная форма Мем-
фиса Депая, и отсутствие у россиян офици-

альных матчей последние два месяца. А кто 
видится фаворитом вам? 

- Сдаваться заранее мы точно не собира-
емся и сделаем все, чтобы пройти в следую-
щий раунд. В прошлом сезоне нашей моло-
дой команде не хватило очка, чтобы выйти во 
второй этап Лиги Европы, так что сейчас уже 
сделан шаг вперед. Ясно, что «Зенит» - очень 
сильная команда с множеством качественных 
игроков. Но все решат две игры, и нужно ве-
рить в свой шанс.

Повторяю: мы - молодая команда. Вы удиви-
тесь, но самая молодая в Голландии! При этом 
веры в себя у нас достаточно. Глупо скрывать, 
что в «Зените» больше зрелых игроков - от 25 до 
30. И все же у нас есть возможность пройти та-
кого соперника. Да, «Зенит» можно назвать фа-
воритом пары, но лишь немножко и на бумаге. 

- Удивило ли вас, что «Зенит» с его бюдже-
том и такими звез-дами, как Халк, Данни или 

Гарай, пока ни разу не вышел в четвертьфи-
нал Лиги чемпионов, а в текущем турнире усту-
пил путевки в плей-офф «Монако» и «Байеру»?

- Да, я ожидал, что «Зенит» выйдет из этой 
группы Лиги чемпионов. Видел не все матчи, 
но уверен, что и для них самих это стало боль-
шим разочарованием. Что не отменяет того, 
что это большой клуб. Как вы уже отметили, 
с большим бюджетом. Не знаю, как «Зенит» 
после этого отнесется к Лиге Европы - учи-
тывая, что для него чрезвычайно важен чем-
пионат России и возможность через него по-
пасть в следующую Лигу чемпионов. Но по-
тенциал у них огромен. И возможности. Их 
больше, чем у нас.

- Вот и Халк переподписал контракт с «Зени-
том» до 2019 года.

- Да, читал вчера новости. Классное изве-
стие для клуба. Великолепный игрок.

Окончание - стр. 3

Филлип КОКУ:  
«ХОРОШО «ЗЕНИТУ».  
ОН МОЖЕТ ДЕРЖАТЬ 

АРШАВИНА В ЗАПАСЕ!»

ЧЕМ ЗАНЯТ БЕЗРАБОТНЫЙ 
БЕКХЭМ?

За полтора года после 
завершения карьеры самый 
гламурный футболист 
современности написал 
четвертую автобиографию, 
забрался в джунгли 
Амазонии, попал  
в аварию и заработал  
24 миллиона долларов

ПОЧЕМУ НЕ ЗАБИВАЕТ 
РОНАЛДУ?

В матче Лиги чемпионов  
против «Шальке»  
звезда «Реала»  
постарается  
преодолеть  
кризис 30-летнего возраста  
и записать-таки  
на свой счет забитый  
мяч

СКОЛЬКО БУДЕТ 
ЛЕГИОНЕРОВ?

Обозреватель «СЭ»  
Олег ШАМОНАЕВ 
препарирует  
нашумевшие поправки  
к закону об иностранной 
рабочей силе, которые вчера  
были внесены  
на рассмотрение  
в Госдуму
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ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 1/8 финала. Первые матчи
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ЗА «ЧЕЛСИ» ЗАБИЛ «АВТОБУС»

Вчера. Париж. «ПСЖ» - «Челси» - 1:1. 36-я минута.  
Бранислав ИВАНОВИЧ открывает счет.

ПСЖ - ЧЕЛСИ - 1:1 (0:1)
Голы: Иванович, 36 (0:1). Кавани, 54 (1:1). 
«ПСЖ» (Париж): Сиригу, ван дер Вил, 

Маркиньюс, Тиагу Силва, Максвелл, 
Верратти, Давид Луиз, Матюиди, 
Лавесси (Пасторе, 81), Ибрагимо-
вич, Кавани. 

«Челси» (Лондон): Куртуа, Иванович, 
Кэйхилл, Терри, Аспиликуэта, Рами-
рес, Матич, Виллиан (Куадрадо, 79), 
Фабрегас (Оскар, 83), Азар, Диегу 
Коста (Реми, 82).

Наказания: ван дер Вил, 52. Иванович, 
66. Фабрегас, 73. Верратти, 79 (пре-
дупреждения).

Судья: Джюнейт Чакыр (Турция).
17 февраля. Париж. Стадион «Парк де 

Пренс». 45 000 зрителей.
В Париже жаждали реван-

ша за поражение в 1/4 фина-
ла прошлого розыгрыша (3:1, 
0:2). «Изумите нас!» - гласила 
«шапка» на первой полосе вче-
рашней L’Equipe.

Однако в субботу на фран-
цузский клуб словно наслали 
порчу. В матче с «Каном» (2:2) 
травмы получили сразу пяте-
ро. В хронологическом порядке: 
Кабай, Маркиньюс, Матюиди, 
Орье и Лукас. Насчет Матюиди, 
впрочем, сразу было сказано - 
его заменили из предосторож-
ности. С Маркиньюсом тоже, 
как позже выяснилось, ниче-
го страшного не случилось - в 
понедельник он тренировал-
ся. Зато Пасторе и Тиагу Мотта 
не участвовали в двусторонке. 

В итоге аргентинец был 
включен в резерв, а полузащит-
ника итальянской сборной не 
оказалось даже там. Вместо не-
го на позицию волнореза Лоран 
Блан определил - и это сюрприз 
- Давида Луиза, в недалеком 

прошлом игрока «Челси», ко-
торого Жозе Моуринью считал 
как раз опорником, а не цент-
ральным защитником.

В предельно осторожной и 
потому неторопливой игре мяч 
с первых минут больше контр-
олировали гости, что непри-
вычно для матчей с участи-
ем «ПСЖ». Однако парижане 
раньше проверили реакцию чу-
жого вратаря - с интервалом в 
несколько секунд Матюиди и 
Ибрагимович нанесли точные 
удары головой. Куртуа был вни-
мателен. 

А на 36-й минуте «Челси» вы-
шел вперед. Отличились три 
защитника: Терри прострелил, 
Кэйхилл элегантно пяткой на-
бросил мяч на голову Иванови-
чу, и тот поставил точку. Гол 
влетел в ворота парижан по-
сле первого же удара в их створ.  

Естественно, после переры-
ва «ПСЖ» наступал, но очень уж 
академично. Не хватало драй-
ва. Тем не менее, и без какой-
либо артподготовки состоялся 
ответный гол. Точнейший на-
вес Матюиди от углового флаж-
ка замкнул ударом головой от 
линии вратарской Кавани, ря-
дом с которым не оказалось ни-
кого из защитников. Все вни-
мание, видимо, было направ-
лено на Ибрагимовича.

«ПСЖ» будто скинул с себя 
путы. Куртуа отбил в шпагате 
удар Ибрагимовича после ин-
дивидуального прохода, а по-
вторная попытка Лавесси при-
шлась в ногу Аспиликуэты. По-
сле подачи со штрафного чуть 

выше перекладины направил 
мяч головой Давид Луиз. 

Постепенно игра опять све-
лась к осаде массированной 
обороны гостей. Голевого мо-
мента пришлось ждать до 80-
й минуты, когда Кавани (снова 
он!) сыграл в «стенку» с Матюи-
ди, пробил носком и чуть-чуть в 
дальний угол не попал. А уже в 
компенсированное время Кур-
туа парировал сложный удар 
головой Златана.

…Въезжая перед матчем в 
туннель, ведущий на подзем-
ную парковку стадиона, авто-
бус «Челси» не вписался в по-
ворот и задел каменный забор, 
разбив несколько стекол. А зна-
менитый «автобус» Жозе Моу-
ринью организовал выездной 
гол, который делает лондон-
цев фаворитами пары. Так ли 
это на самом деле, покажет от-
ветный матч 11 марта.

Александр ПРОСВЕТОВ

«ШАХТЕР»  
НЕ ПРОПУСТИЛ  
ОТ «БАВАРИИ»!

ШАХТЕР - БАВАРИЯ - 0:0
«Шахтер» (Донецк): Пятов, Срна, Кучер, 

Ракицкий, Шевчук, Фред, Фернан-
ду, Дуглас Коста (Марлус, 78), Алекс 
Тейшейра, Тайсон (Велингтон Нем, 
84), Луиз Адриану (Гладкий, 89).

«Бавария» (Мюнхен): Нойер, Рафи-
нья, Боатенг, Алаба, Швайнштай-
гер, Хаби Алонсо, Бернат, Роббен, 
Гетце (Левандовски, 75), Рибери, 
Мюллер (Бадштубер, 70).

Наказания: Рафинья, 23. Хаби Алонсо, 
24. Срна, 38. Дуглас Коста, 58. Фред, 
77. Боатенг, 80. Швайнштайгер, 85 

(предупреждения). Хаби Алонсо, 65 
(удаление).

Судья: Ундиано Мальенко (Испания).
17 февраля. Львов. Стадион «Арена 

Львов». 34 000 зрителей.
Матч оказался совершен-

но не интересным. Во всяком 
случае для тех, кто знает иные 
«Баварию» и «Шахтер» и любит 
иной футбол - с атаками, удара-
ми и голами. Если Мирча Луче-
ску ставил задачу разрушать и 
не позволять, его команда с ней 
справилась на «ура». 

Гости владели мячом и 
инициативой большую часть 
первого тайма, но кроме пары 
полумоментов ничего не со-
здали. Да еще получили жел-
тые карточки в ситуациях, 
когда «горчичников» можно 
было избежать. В числе нару-
шителей - Хаби Алонсо, про-
водивший сотый матч в Лиге 
чемпионов. К тому же он вы-
шел на второе место по чи-
слу предупреждений, уступая 
только Скоулзу.

Мало что изменилось и по-
сле перерыва. Разве что «Шах-
тер»  стал чаще владеть мячом и 
переходить на чужую половину 
поля. Катание мяча «Баварией» 
и выстраивание многослойной 
эшелонированный обороны хо-
зяевами продолжалось даже по-
сле глупейшего удаления Хаби 
Алонсо, вконец испортившего 
себе праздник. 

Удивительно, но во втором 
тайме и ударов-то по воротам 
ни одна из команд не нанесла 
(не считая блокированных, ко-
нечно).

Александр БОБРОВ

Выездную ничью с «ПСЖ» лондонцам обеспечили защитники: Терри прострелил, Кэйхилл переправил мяч в центр штрафной, Иванович поразил ворота
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- Фаворитом в этой паре счи-
таю «Динамо», - сразу заявил Бу-
лыкин. - У бело-голубых мощ-
нее подбор исполнителей, боль-
ше бюджет.

- Но ведь нельзя игнорировать 
тот факт, что чемпионат Бельгии 
уже возобновился?

- Однозначно! «Андерлехт» иг-
рает официальные матчи, при-
чем дома смотрится весьма уве-
ренно. Так что будет сложно.

- За бельгийским клубом в 
последнее время следите?

- Да, стараюсь держать ру-
ку на пульсе. Вот в понедельник 
был день рождения у моего хоро-
шего приятеля Оливье Десхахта. 
Позвонил, поздравил, узнал по-
следние новости.

- Пожелали ему удачи в пред-
стоящей встрече?

- Пожелал удачи в жизни, а 
про игру особо не говорили (сме-
ется).

- А он у вас что-то спрашивал 
про бело-голубых?

- Нет. В роли скаута я не вы-
ступил (смеется). «Андерлехт» 
и без моих советов скрупулезно 
разберет соперника. Я, понятное 
дело, буду болеть за российский 
клуб, несмотря на то, что провел 
хорошее время в Бельгии.

- Перейдем к «Динамо». Алек-
сандр Кокорин в интервью «СЭ» 
признался, что перед «Динамо» 
поставлена задача выиграть Лигу 
Европу. Сдюжит ли команда Ста-
нислава Черчесова?

- Даже не знаю… Слишком 
амбициозная цель. Честно гово-
ря, не уверен в успехе. Все-таки 
у бело-голубых довольно серьез-
ные соперники.

- В российский финал «Дина-
мо» - «Зенит» тоже не верите?

- В футболе все возможно. Но 
такой расклад, на мой взгляд, 
маловероятен.

- То есть явным фаворитом 
турнира «Динамо» сейчас не 
выглядит?

- Конечно, бело-голубые уве-
ренно прошли групповой этап. 
Но чем дальше, тем им будет 
труднее.

- Тем более что пока клуб не 
сделал никаких покупок. Хватит 
ли сил для выступления на два 
фронта?

- Новички никогда не поме-
шают. Но в данном случае руко-
водству «Динамо», как говорит-
ся, виднее.

- Непонятная ситуация с про-
длением контракта с Кевином 
Кураньи будет сказываться на 
его игре?

- Думаю, да. Когда вместо на-
строя на матч ты думаешь о сво-
ем будущем, ни к чему хорошему 
это не приводит.

- Вам не кажется, что игра 
«Динамо» сейчас слишком силь-
но зависит от Матье Вальбуэна?

- Здесь нет ничего страшного. 
Это обычное явление. Во многих 
командах есть безоговорочные 
лидеры. И если они выпадают, 
всех остальных «возят». При этом 
в том же «Динамо» очень мощная 
линия атаки.

- Кокорин, на ваш взгляд, сей-
час лучший российский футбо-
лист?

- По потенциалу - да. Но он 
этого еще не доказал. Нынешний 
сезон и непосредственно матчи 
в Лиге Европы станут для него 
определяющими. Пусть проявит 
себя на международном уровне. 
Тогда можно будет называть его 
лучшим.

- Чего ему пока не хватает?
- Стабильности.
- Это идет от головы?
- Скорее всего. Не хватает мо-

тивации. Поэтому он и не выкла-
дывается полностью в каждом 
матче.

- Виной тому высокая зарпла-
та?

- Да. Поэтому он и остается в 
России. Играй Кокорин в Евро-
пе, гораздо быстрее прогресси-
ровал бы.

- Давайте о вас. Недавно быв-
ший нападающий «Динамо» Анд-
рей Воронин объявил о заверше-
нии карьеры. Вы на такой шаг пока 
не решились?

- Посмотрим. Пока не загады-
ваю. Если в феврале ничего не 
найду, возможно, в марте объяв-
лю о завершении карьеры.

- Еще один экс-игрок бело-
голубых Денис Колодин поехал 
на сбор с «Соколом» и в итоге под-
писал с клубом ФНЛ контракт до 
конца сезона. Не последуете его 
примеру?

- Для себя решил: если и иг-
рать дальше, то в клубе премь-
ер-лиги.

Виталий АЙРАПЕТОВ

Самая свежая информация  
о трансферах в живом режиме

ТАБЛИЦА ПЕРЕХОДОВ РФПЛ  
НА САЙТЕ «СЭ»

www.sport-express.ru

Завтра в Брюсселе «Динамо» проведет первую игру 1/16 финала Лиги Европы с «Андерлехтом». Бывший нападающий 
бело-голубых, выступавший и за бельгийский клуб, поделился с «СЭ» своими ожиданиями от матча.

Дмитрий БУЛЫКИН: «ПУСТЬ КОКОРИН 
ДОКАЖЕТ, ЧТО ОН ЛУЧШИЙ»

АРТЕМОВО ЯБЛОКО

«СПАРТАК» ОДОЛЕЛ 
ОДНОКЛУБНИКОВ ИЗ ТРНАВЫ

Контрольный матч. Спартак - Спартак Трн Cловакия - 3:2 (Го-
лы у «Спартака»: Промес, 6. Комбаров, 67 - с пенальти. Кротов, 74). 
«Спартак» (Москва): Ребров, Брызгалов, Жоау Карлос (Кутин, 70), Ма-
кеев (Инсаурральде, 64), Комбаров (Самсонов, 75), Промес, Глушаков, 
Чельстрем (Тимофеев, 75), Ромулу (Кротов, 64), Эберт (Зуев, 64), Мов-
сисян (Давыдов, 64). 17 февраля. Анталья.

«Спартак» в товарищеском матче одержал волевую победу над од-
ноклубниками из Трнавы (Словакия) со счетом 3:2. В составе москви-
чей голами отметились полузащитник Квинси Промес, защитник Дмит-
рий Комбаров и нападающий Вячеслав Кротов. Полузащитник Джано 
Ананидзе накануне игры получил травму.

«Соперник ставил перед нами задачи, которые необходимо было ре-
шать, - цитирует официальный сайт «Спартака» главного тренера коман-
ды Мурата Якина. - Словаки оказались очень хорошо готовыми физи-
чески. Мы, в свою очередь, недостаточно решительно завершали атаки, 
порой нам не хватало ясных и простых решений при игре в пас. Но если 
говорить об общей оценке, считаю, что, когда у нас появлялись свобод-
ные зоны, в которые можно было входить, мы этим пользовались, нахо-
дили достаточно возможностей для того, чтобы атаковать чужие ворота. В 
целом это была хорошая проверка для команды, и прошли мы ее удачно.

Кротов абсолютно заслужил победный гол. Мы видим, как он разви-
вается, видим, что это талантливый игрок, который всегда на сто про-
центов готов трудиться. Вячеслав сам ищет голевые возможности, сам 
их для себя создает, практически никогда не выключается из игры, по-
казывает свою готовность приносить команде пользу».

ЕФРЕМОВ  
ПРИНЕС ПОБЕДУ ЦСКА

Контрольный матч. ЦСКА - Видеотон Венгрия - 1:0 (Ефремов, 2). 
ЦСКА: Помазун (Чепчугов, 46), Фернандес (Щенников, 46), А. Березуц-
кий (В. Березуцкий, 71), Чернов (Игнашевич, 71), Набабкин, Цауня (Нат-
хо, 71), Ефремов (Муса, 46), Головин (Вернблум, 71), Панченко, Странд-
берг (Еременко, 71), Алиев (Тошич, 71). 17 февраля. Марбелья.

ЦСКА на сборах в Испании одержал победу над  «Видеотоном» из 
венгерского города  Секешфехервар со счетом 1:0. Единственный мяч 
на 2-й минуте встречи провел 19-летний полузащитник армейцев Дмит-
рий Ефремов. 

В «АРСЕНАЛЕ» ПОКА НЕТ 
ЯСНОСТИ ПО ДЗЮБЕ

Спортивный директор «Арсенала» Александр Маньяков не подтвер-
дил появившуюся сегодня информацию о том, что нападающий «Спар-
така» Артем Дзюба точно не перейдет в «Арсенал» на правах аренды. Ра-
нее главный тренер «оружейников» Дмитрий Аленичев заявил, что уже 
переговорил с самим игроком по поводу перехода в его команду до кон-
ца сезона. Напомним, летом Дзюба станет игроком «Зенита». Руковод-
ство «Спартака» решило отправить его в дубль.

- Пока мне даже сказать нечего - никакой конкретики, - подчеркнул 
Маньяков. - Знаю, что какое-то время назад был разговор по поводу Дзю-
бы между людьми из больших кабинетов. С тех пор тишина. Если нам 
дадут отмашку, начнем переговоры. Другой информацией я по-преж-
нему не обладаю.

Виталий АЙРАПЕТОВ

ТЕЛЕТРАНСЛЯЦИИ
Лига чемпионов

18 февраля, среда
НТВ Шальке - Реал 22.45
 Обзор матчей 00.45
НТВ Плюс Футбол 1 Шальке - Реал 22.45
 Обзор матчей 00.45
НТВ Плюс Футбол 2 Базель - Порту 22.45

Лига Европы
19 февраля, четверг

НТВ Плюс Футбол 1 ПСВ - Зенит 21.00
 Андерлехт - Динамо 23.05
НТВ Плюс Футбол 2 Вольфсбург - Спортинг 21.00
 Ливерпуль - Бешикташ 23.05
НТВ Плюс Футбол 3 Рома - Фейеноорд 21.00
 Тоттенхэм - Фиорентина 23.05
НТВ Плюс Спорт Плюс Янг Бойз - Эвертон 21.00
 Генгам - Динамо К 23.05
НТВ Плюс Спорт Днепр - Олимпиакос П 21.00
 Вильярреал - Зальцбург 23.05
HD Спорт  Трабзонспор - Наполи 21.00
 Селтик - Интер 23.05
НТВ Андерлехт - Динамо 23.05
 Обзор матчей 01.00

ФУТБОЛ
ЛИГА ЕВРОПЫ. 1/16 финала. Первый матч. Завтра «АНДЕРЛЕХТ» - «ДИНАМО»

НА СЛУХУ

Окончание. Начало - стр. 1

Дзюбину зарплату уже знает 
наизусть каждый школьник, бо-
леющий за «Спартак», ее вот-вот 
нанесут на оборотную сторону те-
традей, как таблицу умножения. 
По нынешнему контракту, срок 
которого истекает летом, Дзюба 
получает 1,2 миллиона евро в год. 
Разговоры по новому соглашению 
велись вокруг суммы в 3 миллио-
на. Финальным словом Леонида 
Федуна, по разным данным, ста-
ло от 2,65 до 2,8 миллиона, сто-
рона Дзюбы настаивала на трех, 
«Зенит» в итоге дал 3,3 плюс кон-
тракт на год длиннее, чем пред-
лагал «Спартак».

Таким образом, сразу два клу-
ба оценивали труд Дзюбы при-
мерно на миллион дороже, чем 
работу Мовсисяна. Но если впи-
танная с детских лет любовь к 
«ромбику» - настолько дорого-
стоящий товар, то почему Дзюба 
без питерской родословной вдруг 
стал так дорог «Зениту?

Скажем правду: если бы Дзюба 
ответил «да» «Спартаку» и патрио-
тично подписался бы на 3 милли-
она в год вместе 3,3 зенитовских, 
то выиграл бы схватку с Мовсися-
ном автоматически, даже забивая 
в среднем в два с половиной раза 
реже. Потому что красно-белым 
нужен не просто форвард - им ну-
жен российский форвард. А в «Зе-
ните» Дзюба точно так же на заказ 
победит Рондона - просто потому, 
что тот родился в Венесуэле, а не в 
РФ, и не случайно поползли слухи, 
что летом с латиноамериканцем 
будут расставаться, хотя его ре-
зультативность тоже выше. 

И мы, и Дзюба можем врать 
сами себе сколько угодно, но и 
«Спартак», и «Зенит» были готовы 
платить прежде всего за паспорт и 
лишь потом оценивали конкурент-
ные преимущества и недостатки 
нападающего.

Чем россияне лучше? Чем ве-
несуэльцы и армяне.

А венесуэльцы и армяне хуже, 
потому что лимит. 

На днях Евгений Гинер привел 
в редакции «СЭ» похожий при-
мер, разве что упомянул игро-
ка ЦСКА. «И русский, и иностра-
нец будут стараться доказать, что 
они сильнее. Но «благодаря» ли-
миту наш парень вынет паспорт и 
скажет: «Ты, Фернандес, хороший 
футболист? Молодец! Зато у меня 
паспорт РФ. Поэтому ты - на ска-
мейку, а я пошел играть».

Не знаю, может быть, лимит и 
правда позволит нам выиграть до-
машний ЧМ-2018, только, по-мо-
ему, даже это - слишком дорогая 
плата за разрушенные карьеры, 
искривленные жизненные доро-
ги, совращенные сердца, изуро-
дованные несоразмерными день-
гами поколения. Впрочем, лимит 
наш тоже российского изготовле-
ния, и значит, ему нужно принести 
на миллион больше жертв. Не каж-
дый поддастся разрушительной 
власти этого лимита, зато лимит 
готов исказить судьбу каждого. 

Яблоко само по себе выросло 
в райском саду, но необходим был 

змей, уговоривший Адама и Еву 
попробовать запретный плод. От 
Артемова яблока давно остался 
огрызок; мечта о совместных со 
«Спартаком» победах умерла, до-
бывать красно-белым трофеи бу-
дет Мовсисян. Но на этом ничего 
не закончится.

Болельщики «Спартака» и не 
только, вам придется с этим сми-
риться еще на несколько лет. По 
ночам лимит будет приходить в 
ваши дома, залезать, скребя по 
стеклу когтями, в форточку, вы-
ползать из приоткрытой створ-
ки шкафа, просачиваться сквозь 
едва заметную щель входной две-
ри. Он заберет ваших дзюб, он на-
шепчет им на ушко все что нужно - 
и унесет их далеко-далеко.

Так было. Так есть. И, судя по 
всему, так будет.

Дмитрий СИМОНОВ

Юра МОВСИСЯН (№ 10)  
и Артем ДЗЮБА:  
пути расходятся.

Вчера. Анталья. «Cпартак» - «Спартак» Трн - 3:2.  
В атаке автор одного из голов москвичей Квинси ПРОМЕС.

Вчера. Марбелья. ЦСКА - «Видеотон» Венгрия - 1:0. 
Новичок армейцев Карлуш СТРАНДБЕРГ (№ 97).

ДЕНИСОВ И ШУНИН ЛЕТЯТ В БРЮССЕЛЬ
Как сообщил спортивный директор «Динамо» Гурам Аджоев, голкипер Антон Шунин и полузащитник Игорь 

Денисов восстановились после травм и отправятся на матч 1/16 финала Лиги Европы против «Андерлехта». 
- Денисов и Шунин выздоровели, вернулись в строй, уже тренировались в общей группе. Ребята полетят с 

командой в Брюссель. Смогут ли они сыграть в предстоящей встрече? Последнее слово за главным тренером, 
- сказал Аджоев. 

Виталий АЙРАПЕТОВ

По мнению Дмитрия Булыкина, 
время Александра КОКОРИНА 

уже настало.
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ФУТБОЛ

ФУТЗАЛ (мини-футбол)

«АЛМАЗ» ОГРАНИЛИ В ИШИМЕ
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ВЫСШАЯ ЛИГА. 12-й тур

Наибольшее внимание в 
очередном туре привле-
кали матчи «Алмаза- 

АЛРОСА» в Ишиме, и их резуль-
таты очевидно поколебали ве-
ру в непобедимость лидера тур-
нира.

Соперники исповедуют раз-
ную кадровую идеологию. Ко-
манда из Мирного на протяже-
нии нескольких лет демонстри-
рует постоянство состава, в 
котором преобладают опытные 
футболисты. В рядах «Ишима-
Тюмени», наоборот, идет посто-
янная ротация: лучшие пере-
ходят в суперлигу, причем не 
только в главную тюменскую 
команду, а их место занима-
ют порой совсем юные дубле-
ры. Естественно, стабильно-
стью игры и результатов фарм-
клуб «Тюмени» похвастать не 
может, хотя одна из лучших в 
России мини-футбольных школ 
постоянно дает качественное 
пополнение. И молодежь, воз-
главляемая матерым мини-
футбольным волком Денисом 
Абышевым, просто растерзала 
лидера в субботнем матче - 6:1.

- Ребята четко выполнили 
установку, - не скрывал удов-

летворения от победы главный 
тренер «Ишима» Николай Ива-
нов. - У нас хорошо получался 
прессинг. Мы измотали гостей, 
создавали выгодные момен-
ты, хорошо их реализовывали 
и показали свою лучшую иг-
ру в первенстве. У нас моло-
дая команда, и я рад, что она 
четко выполнила все, что бы-
ло нами задумано. Мы играли 
в три четверки, и это, безуслов-
но, сказалось на результате. 
Дебютант Осин, переросший 
дубль, нам очень помог, не сту-
шевался.

Старший тренер «Алма-
за» Юрий Хайрулин объяснил 
крупную неудачу своей коман-
ды недостаточным настроем.

- Мы не имеем права выхо-
дить с таким настроением про-
тив команды, которая на сегод-
няшний день является одной 
из ведущих в лиге, - высказал 
он претензии игрокам. - Имен-
но настрой стал определяю-
щим в матче. Если «Ишим» ре-
ализовывал свои моменты, то 
мы много прощали соперни-
ка. Пропустили гол, затем еще 
пришлось рисковать. Немно-
го потеряли нить игры, и это 

нам не делает чести. Будем ис-
правляться.

Хет-триком в матче отме-
тился 18-летний Иван Кунгур-
цев.

- И везло, и партнеры по-
могали, - объяснял свой успех 
недавний дебютант «Ишима». - 
Мы здорово настроились, в пе-
рерыве тренер нас в раздевалке 
еще раз завел, нашел нужные 
слова. Больше всего понравил-
ся мой первый гол, когда при-
нял мяч и с разворота ударил - 
не репетировал это, просто так 
получилось.

На следующий день у лиде-
ра взыграло самолюбие, и хозя-
евам пришлось очень непросто. 
Порой «Алмаз» доминировал на 
площадке, но ишимцы далеко 
не отпускали его в счете, а под 
занавес вырвали ничью.

- Как я и говорил, получился 
совсем другой матч, хотя сыг-
рали роль травма Алексея Ляхо-
ва и пропуск встречи Ренатом 
Мусаловым, - посетовал Хайру-
лин. - У нас было немного воз-
можностей для замен. Где-то 
не дотерпели, в конце не хва-
тило концентрации, когда иг-
рали вчетвером против пяти со-

перников, ну и упустили много 
моментов.

- У молодежи накопилась 
усталость, - сказал Иванов. - 
Субботняя победа дала о се-
бе знать, соперник нас прижи-
мал к воротам в первом тай-
ме. «Алмаз» - опытная команда, 
и я предупреждал, что нам не 
простят вчерашнее поражение. 
Первый тайм, можно сказать, 
мы провалили, хотя хорошо иг-
рали в обороне, сдержали на-
тиск «Алмаза». Но несколько ля-
пов все же случилось, видимо, 
на фоне усталости. Рад, что все-
таки перетерпели, проигрывая, 
нашли в себе силы переломить 
ход матча и сравнять счет.

Портовик - Ухта - 6:9 (Самойленко, 
28. Постолаки, 31, 47, с 6-метрового. 
Адамов, 39, 41. Трифонов, 46 - Кузьми-
ных, 16, 39, с 10-метрового. Костюков, 
19, 48. Кравцов, 20. Максимов, 20, 38. 
Рудых, 25. Горшков, 46). 4:13 (Редь-
кин, 18, 40. Цынский, 21. Самойленко, 
38 - Сивец, 5, 21. Кузьминых, 11. Ко-
стюков, 12, 25, 30, 43. Рудых, 19, 50. 
Максимов, 21. Горшков, 32, 33, 49).

Ишим-Тюмень-2 - Алмаз-АЛ-
РОСА - 6:1 (Кривошеев, 4. Абышев, 
6. Кунгурцев, 16, 44, 46. Кузьмин, 50 
- Лупашкин, 45). 3:3 (Абышев, 18, 48. 
Исаев, 37 - Лупашкин, 12. Сергеев, 27. 
Мирошниченко, 45). 

Беркут - Факел - 2:10 (Асхабов, 
29, 32 - Васильев, 8. Голунов, 11, 21. 
Циммерман, 11, 48. Сальников, 16, 
27. Чернявский, 24. Нехай, 32. Ниш-
нианидзе, 50). 3:10 (Борханов, 9, 14. 
Урусханов, 44, с 6-метрового - Цим-
мерман, 3, 33, 49. Васильев, 16. Кру-
тиков, 17, 22, с 10-метрового, 28, 42. 
Голунов, 21. Нишнианидзе, 38). 

Зенит-Саратов - Заря - 6:5 (Нур-
магамбетов, 10. Андреев, 11, 15. За-
певалин, 22. Рахманов, 48. Панкратов, 
49 - Величко, 3. Гаязов, 9. Костенко, 
24, с 10-метрового. Кузнецов, 27. По-
саженников, 29). 3:3 (Костенко, 16, в 
свои ворота. Андреев, 30, 45 - Хар-
ченко, 7. Волошин, 10. Арсланов, 46).
 И В Н П М О
1. Алмаз-АЛРОСА 24 17 4 3 148-66 55
2. Факел 24 15 6 3 140-101 51
3. Ухта 24 13 5 6 133-101 44
4. Ишим-Тюмень-2 22 11 6 5 105-66 39
5. Заря 24 6 8 10 108-109 26
6. Зенит-Саратов 24 5 6 13 104-131 21
7. Беркут 24 6 2 16 86-152 20
8. Портовик 22 2 1 19 92-190 7

Бомбардиры: ЛУПАШКИН (Ал-
маз-АЛРОСА) - 30. Абышев (Ишим-Тю-
мень-2) - 27. Сивец (Ухта) - 26.

Воскресенье. Ишим. 
«Ишим-Тюмень-2» - 

«Алмаз-АЛРОСА» - 3:3.  
В двух матчах с тюменским 

клубом лидер чемпионата 
набрал всего одно очко. m
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Окончание. Начало - стр. 1
- Не опасаетесь ли по старой 

памяти Аршавина? Думаете ли, 
что он может появиться в четверг 
в стартовом составе?

- В большинстве игр он выхо-
дил лишь на замену. Но одно это 
показывает качество команды, 
которая может позволить себе 
держать такого мастера на ска-
мейке. С другой стороны, его по-
явление по ходу матча усложня-
ет игру для соперника.

Мне всегда очень нравил-
ся стиль игры Аршавина - и 
его техника, и видение поля, 
и скорость. Прекрасно пом-
ню как его блестящую игру на 
Euro-2008, в том числе против 
нашей сборной, так и ряд его 
невероятных матчей за «Арсе-
нал». Никогда нельзя исклю-
чать, что он появится с пер-

вых минут, но практика гово-
рит об ином. 

- Кого у соперника опасаетесь 
больше всех?

- Тех, кто может «сделать раз-
ницу». Например, Данни или 
Халка. Очень ценю Витселя - 
многогранно оснащенного по-
лузащитника. У него есть все 
- и физическая мощь, и техни-
ка, и скорость, и удар. Нас ждет 
очень интересная дуэль между 
Витселем и Вайналдумом - на-
шей «десяткой», которая осна-
щена, на мой взгляд, не хуже. 
Эта дуэль предопределит мно-
гое. 

Интересно также, кто из 
крайних защитников в двух ко-
мандах станет лучше помогать 
атаке. Каждая такая деталь мо-
жет повлиять на исход матча. 
Вроде бы и разный стиль у ко-

манд - но характеристики от-
дельных игроков весьма похо-
жи. 

Любая команда должна 
уметь играть по-разному, и, на 
мой взгляд, одна из главных ве-
щей, которым молодые игроки 
ПСВ научились за минувший 
год, - действовать как в атаке, 
так и в обороне. Для успеха это 
очень важно.  

- Какая российская команда, 
по-вашему, сильнее - «Зенит» 
или «Динамо», которое дважды 
при равной игре забило вам на 
последних минутах и оба раза 
обыграло вас в групповом тур-
нире?

- Мне даже кажется, что в 
обеих встречах мы были силь-
нее. Но европейский футбол то-
му и учит нашу молодежь, что 
решающую роль могут сыграть 

мельчайшие детали. Мы полу-
чили от «Динамо» этот очень 
важный урок целых два раза. 
И сейчас с «Зенитом» должны 
показать, что извлекли из тех 
ошибок пользу и больше их не 
повторим.

Что же касается вашего во-
проса… У двух российских ко-
манд разные по манере игро-
ки, и только сыграв против пи-
терцев хотя бы 90 минут, можно 
будет судить, чей стиль для нас 
более подходящий. 

- Каким вам видится будущее 
«Динамо» в этой Лиге Европы?

- Очень хорошая коман-
да. Солидный состав, отлич-
ные контратаки, опаснейшие 
«стандарты» - благодаря нали-
чию крупных игроков. У них 
есть потенциал пройти доста-
точно далеко. 

ПРОМЕС -  
ШИКАРНЫЙ ИГРОК, НО… 
- Читал, что ПСВ не платит 

игрокам зарплаты более мил-
лиона евро в год и сильно огра-
ничен в трансферных расходах. 
У вас укладывается в сознании, 
что «Спартак» заплатил «Твен-
те», по некоторым данным, 11 
миллионов евро за Квинси Про-
меса? Стоит ли он таких денег?

- Считаю Промеса шикар-
ным игроком. Молодой, быст-
рый, техничный, это типичный 
продукт голландской лиги. Но 
для нас абсолютно нереально 
платить такие суммы за футбо-
листа. Мы можем потратить па-
ру миллионов евро на человека, 
который готов дать команде те 
качества, которых у нее прежде 
не было, - как в случае с Люком 
де Йонгом. Но нам приходится 
быть очень избирательными в 
покупках. 

Поэтому акцент мы делаем 
на воспитании собственных мо-
лодых футболистов. Что же ка-
сается того, какая цена за того 
или иного игрока правильная, 
- определить это практически 
невозможно.

- 12 очков отрыва от «Аяк-
са» дают вам возможность сос-
редоточиться на Лиге Европы? 
И есть ли у вас там конкрет-
ная цель?

- Целью на этот сезон в евро-
кубках для нас было выйти из 
группы. В прошлом сезоне для 
этого чуть-чуть не хватило опы-
та. Первая задача выполнена. 
Значит, надо ставить новые. Та-
ковой и будет победа над боль-
шой командой - «Зенитом». При 
этом для нас одинаково важны 
и чемпионат, и Лига Европы. 

В прошлом сезоне у ПСВ бы-
ли сложности, когда приходи-
лось играть по три матча в не-
делю: многие парни к такой на-
грузке не привыкли. Теперь с 
этим лучше. Нам не нужно при-
носить один турнир в жертву 
другому, мы можем уделять оди-
наковое внимание обоим. 

- Один из ваших игроков, Люк 
де Йонг, уже имел дело с «Зени-
том», и очень успешно: в «Твен-
те» форвард сделал дубль, и в 
это же время года его команда 
обыграла питерцев. Он может 
поделиться полезным опытом.

- Мы готовимся к матчу с «Зе-
нитом» с понедельника. И как 
тренер, я должен использовать 
весь тот опыт, который может 
помочь команде. Так что с де 
Йонгом на эту тему пообщаюсь 
обязательно.  

- А не говорили ли о «Зени-
те» с Диком Адвокатом, выиг-
рывавшим с этим клубом Кубок 
и Суперкубок УЕФА? Вообще, 
каковы у вас взаимоотношения с 
предшественником в ПСВ?

- Отношения - прекрасные. 
Когда он возглавлял ПСВ, я был 
одним из его помощников, и мы 
много общались. Не говоря уже 

о том, что я играл у Дика и в 
ПСВ, и в сборной. Это велико-
лепный тренер, который мно-
гого достиг, в частности, рабо-
тая в России. Оказавшись в его 
штабе, имел возможность убе-
диться, что он остался столь же 
требовательным в тренировоч-
ном процессе, как во времена, 
когда я у него играл. Это тре-
нер-победитель!

Но со времен его работы в 
«Зените» поменялось большин-
ство игроков. Мы знаем нашего 
соперника, обладаем всей ин-
формацией. Точно так же, как 
и «Зенит» о ПСВ. В современ-
ном мире все анализируют друг 
друга до мельчайших деталей, и 
тем интереснее, во что вылива-
ется сама игра.

- Адвокат совсем не изменил-
ся за много лет?

- Конечно, изменился. Если 
вы поговорите со мной через де-
сять лет, то увидите, что и я как 
тренер изменюсь. Но в главном 
Дик остался прежним.

- Гус Хиддинк во времена 
работы в России называл вас 
хребтом своего ПСВ, «тренером 
на поле» и любил повторять, что 
в каждой команде такой игрок 
должен быть. Кто такие игро-
ки у вас?

- Гуардадо и капитан Вай-
налдум. Если ты хочешь поме-
нять схему или внести еще ка-
кие-то коррективы, то можешь 
успеть перекинуться словами 
только с одним или двумя фут-
болистами. Очень важно иметь 
такой контакт с парой игроков, 
чтобы считаных фраз им хва-
тило для того, чтобы, во-пер-
вых, понять суть перестроения, 
которое ты задумал, а во-вто-
рых, обеспечить его выполне-
ние. Обычно это люди середи-
ны поля.

ДЕПАЙ МОЖЕТ ДОСТИЧЬ 
УРОВНЯ РОББЕНА

- Печально ли осознавать, что 
летом ваша звездочка, Депай, 
с большой долей вероятности 
уедет из Голландии? И какая 
страна, по-вашему, оптимальна 
для его дальнейшего развития?

- Терять игроков такого каче-
ства, как Мемфис, всегда жаль. 
С другой стороны, мы как клуб 
имеем право на гордость. Он - 
воспитанник нашей академии, 
в которой прошел через все сту-
пени и дорос до статуса самого 
важного игрока первой коман-
ды. Голландия знаменита как 
раз воспитанием и развитием 
юных футболистов.

Но в какой-то момент ста-
новится ясно, что парню нуж-
но делать следующий шаг. Да, 
думаю, в следующем сезоне Де-
пай покинет ПСВ и перейдет 
в более серьезную лигу и клуб 
другой весовой категории. Хо-
тя главным для его развития, 
думаю, будет не лига. А то, что-
бы стиль игры команды, куда он 

перейдет, сочетался с его игро-
выми качествами.

- Может, ему легче будет 
адаптироваться у голландско-
го тренера - например, Луи ван 
Гала в «МЮ» или Роналда Кума-
на в «Саутгемптоне»?

- Иногда это помогает. У ме-
ня был аналогичный опыт, ког-
да я перешел из ПСВ в «Барсе-
лону», которую возглавлял как 
раз ван Гал. И в первые меся-
цы моей адаптации это помо-
гло: манера тренировок была 
знакома и не требовала привы-
кания. Но порой тебе как игро-
ку как раз бывает полезно усва-
ивать другое видение футбола, 
чтобы стать более полноценным 
игроком. Проведя всю карьеру с 
тренерами лишь одного стиля, 
ты не сможешь достичь своего 
максимума.

- Считаете ли вы, что Депай 
по плечу дорасти до уровня Арье-
на Роббена?

- Думаю, да. Не назвал бы их 
одинаковыми игроками, но по-
зиции на краю атаки, скорость, 
хороший удар - это схоже. И оба 
всегда очень хотели учиться и 
развиваться. И Роббен, и Депай 

на тренировках не щадят себя, 
понимая, сколько им это дает. 
Правда, Мемфису лишь 21, и 
более серьезные выводы можно 
сделать через пару лет.

- Не опасались после сверх-
успешного (два гола, включая 
победный Австралии. - Прим. 
«СЭ») для такого молодого пар-
ня ЧМ-2014, что у него наступит 
«звездняк»?

- Нет. Потому что и до того он 
всегда был настроен на рост, а 
не на удовлетворение достигну-
тым. Он знал и знает, что учеба 
еще далеко не завершена. Если 
посмотреть видео с его игрой в 
прошлом и нынешнем сезонах 
- разница очевидна. Хотя бы 
по количеству голов, которые 
он забил тогда и сейчас - но не 
только поэтому. Важно, что и 
мы, и он сам ставим перед ним 
не только общекомандные, но и 
индивидуальные задачи. Толь-
ко так можно прогрессировать.

Игорь РАБИНЕР
Эйндховен

«СЭ» благодарит факультет 
«Менеджмент в игровых видах спор-
та» бизнес-школы RMA за помощь в 
организации этого интервью.

ЛИГА ЕВРОПЫ. 1/16 финала. Первый матч. Завтра ПСВ - «ЗЕНИТ»

Филлип КОКУ: 
«ХОРОШО «ЗЕНИТУ». 
ОН МОЖЕТ ДЕРЖАТЬ 

АРШАВИНА  
В ЗАПАСЕ!» Июнь 2004 года. Эйндховен. Главный тренер ПСВ Гус ХИДДИНК и Филлип КОКУ,  

который вернулся в клуб после шести лет в «Барселоне».

Ответило 4668 человек

ОПРОС «СЭ»
КТО ПРОЙДЕТ В СЛЕДУЮЩИЙ 

РАУНД ЛИГИ ЕВРОПЫ?

10 марта 2011 года. Энсхеде. Лига Европы. 1/8 финала. «Твенте» - «Зенит» - 3:0. 90+2-я минута. Нападающий хозяев 
Люк ДЕ ЙОНГ забивает третий мяч в ворота Вячеслава МАЛАФЕЕВА. Сейчас этот форвард выступает за ПСВ.
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Алан КАСАЕВ: «ДРУЗЬЯ ВОЗМУЩАЮТСЯ: 
ТЕБЯ ОПЯТЬ НЕ ВЫЗВАЛИ В СБОРНУЮ?!»

У СВОИХ 
ВОРОТ

ФУТБОЛ СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ из Белека

«ТЕПЕРЬ САМ ПОДСКАЗЫВАЮ 
МОЛОДЫМ»

Так получилось, что у Алана 
Касаева сложился образ очень 
перспективного парня, который 
вот-вот должен раскрыться по-
настоящему. Шли годы, и вот 
весной ему исполнятся 29. Воз-
раст, прямо скажем, больших 
свершений. К этому моменту 
игрок считается полностью со-
стоявшимся.

- Успели оглянуться? - спра-
шиваю Касаева.

- Быстро время летит, да. Но 
мне кажется, что сейчас я на-
хожусь в самом хорошем воз-
расте. И в будущее смотреть 
можно, и за спиной уже кое-
что есть. Внимания на годах не 
заостряю, дни не считаю, зна-
чит, все нормально. Не трид-
цать пять все-таки. 

- Глядя назад, о чем-то жале-
ете?

- Были, конечно, не самые 
удачные сезоны - мало играл, 
что-то не получалось. Но это 
нормально, к тому же не всегда 
от меня что-то зависело. Глав-
ное, что сейчас меня все устра-
ивает, я чувствую, что нахожусь 
в правильной команде, с кото-
рой очень хочу что-то выиграть. 

- Касаев в двадцать три года 
и Касаев сегодня - разные фут-
болисты? 

- Очень похожие. Для меня 
мало что поменялось. Я и пре-
жде говорил: важнее всего - иг-
ровая практика, а не то, сколько 
тебе лет. В «Рубине» первые два 
года играл постоянно, чувство-
вал себя раскованно, все полу-
чалось. И титулы были. Если 
потом начались сложности, то 
связаны они были точно не с 
возрастом. Сейчас, в двадцать 
восемь, я чувствую себя отлич-
но. Что-то стало даже лучше.

- Что именно? 
- Голова. Играю без нервов, 

без прежнего страха, что был в 
начале - когда только пришел 
в премьер-лигу. На мой взгляд, 
нет ничего хуже, чем бояться 
сделать ошибку. Стараюсь те-
перь донести это до молодых.

- К концу первой части чемпи-
оната вы по оценкам «CЭ» входи-
ли в пятерку лучших футболистов 
чемпионата на своей позиции. 
Выше - только легионеры. Это 
была хорошая осень, не прав-
да ли? 

- И для меня, и для «Локо-
мотива» определенный отрезок 

действительно сложился хоро-
шо. С приходом Божовича не 
проиграли ни одного матча, что 
очень важно. Конечно, могли 
набрать еще очков, но все рав-
но концовочкой года все оста-
лись довольны. 

- А за счет чего лично вы так 
прибавили?

- Да говорю ж - тренер при-
шел, начал доверять, и все на-
ладилось. Когда играешь пос-
тоянно - это ведь совсем другое 
дело. Чувствуешь уверенность, 
не дергаешься. К тому же Божо-
вич дал команде свободу в игре. 
Нам нравится. 

- Гол в ворота «Динамо» - 
самый яркий момент осени?

- Матч классный получил-
ся. Отыграться с 0:2 при неза-
битом пенальти дорогого стоит. 
Думаю, болельщики такое не-
часто видят. Наверное в девя-
ти матчах из десяти при счете 
2:0 в первом тайме уже все ясно. 
Но мы взяли себя в руки, а «Ди-
намо», видимо, расслабилось. 

«ФИНТИТЬ МНЕ ИНТЕРЕСНО»
- Вы забиваете не так часто, 

но если делаете это, то чаще 
всего красиво. Случайно выхо-
дит или вы - убежденный эстет? 

-  Красота в футболе очень 
важна, это мое личное мнение. 
Но каким должен быть баланс, 
я не знаю, знаю только, что он 
необходим. Наверное, пятьде-
сят на пятьдесят. 

Болельщик приходит на игру, 
чтобы насладиться зрелищем, 
но и результат ему нужен. Иног-
да даже больше зрелища. Раз на 
раз не приходится. Знаете, по-
началу хотелось все делать кра-
сиво, но со временем появилось 
понимание: если хочешь играть 
в топ-клубе, то должен все под-
чинять результату. Да, можешь 
обыграть защитника, пробить 
в крестовину и потом рассказы-
вать всем, как красиво получи-
лось, но разве это поможет ко-
манде, если она проиграет 0:1? 
Нет, конечно. Поэтому, если уви-
жу партнера в более выгодной 
ситуации, лучше отдам пас. 

- Недавно мы в «СЭ» состави-
ли рейтинг дриблеров чемпиона-
та на основе достоверной ста-
тистики. Вам там тоже нашлось 
место. Знаете, сколько раз за 
матч вы в среднем идете в обы-
грыш? 

- Даже не представляю.
- 3,6 попытки обвести за игру. 

Для сравнения - у Смолова почти 
столько же, и это высокий пока-
затель среди россиян. 

- А кто на первом месте? 
- Халк. Почти 10. 
- Здорово!
- Как думаете, почему рос-

сийские футболисты зачастую 
боятся брать игру на себя? 

- Все идет от школы, думаю. 
Но я бы не сказал, что все обя-
заны финтить. У каждого свой 
конек и свои особенности. Мне 
это интересно, да. Когда оста-
юсь один на один с защитни-
ком, сразу азарт просыпается - 
все равно что дуэль. Скажу чест-
но: в каждом матче жду этого 
момента. Но не только для себя 
- любая успешная обводка сра-
зу создает остроту. А что каса-
ется бразильцев, то у них это в 
крови. Они с пеленок с мячом. 
Как и Халк.

- К слову далеко не все его 
попытки удачные.

- Нужно чувствовать мо-
мент, когда это уместно, а ког-
да - нет. Божович мне как-то 
сказал: на чужой половине - по-
жалуйста, на своей - ни в коем 
случае. Можно так обрезать ко-
манду, что  мало не покажется. 

То же самое, кстати, мне гово-
рил Бердыев.

«НА ПОЛЕ ЗАВОЖУСЬ»
- Вы себя считаете вспыльчи-

вым человеком?
- На поле, бывает, завожусь. 

Особенно, когда провоцируют. 
То есть щиплют исподтишка, 
бьют локтем в бок, в общем - 
проворачивают все эти женские 
штучки.  Но за рамки стараюсь 
не выходить. Одно дело - покри-
чать, совсем другое - ударить. 
Как только возникает такое же-
лание, в голове сразу зажигает-
ся стоп-сигнал. Нельзя! Тебя мо-
гут удалить, дисквалифициро-
вать, и ты подведешь команду. 
Нужно постоянно помнить, что 
футбол это спорт. А если подда-
ваться на провокации, то игра 
быстро отойдет на второй план. 

- В жизни так же рассужда-
ете?

- За пределами поля я - сов-
сем спокойный человек. Даже 
если что-то не нравится, я луч-
ше промолчу. Просто сделаю 
определенные выводы.

- Чему в этом плане научи-
ли единоборства, которыми вы 
увлекаетесь? 

- Побить кого-то - не выход 
из положения. Всегда можно 
спокойно объяснить свою пози-
цию. Если не получается - луч-
ше разойтись. Профессиональ-
ные бойцы - вообще тихие люди. 
Знают свою силу и на каждом 
углу о ней не кричат. Само со-
бой, они даже не помышляют 
об уличных драках. Это может 
плохо кончиться. 

«ГЛАВНЫЙ ПРИОРИТЕТ - 
ТРОФЕИ»

- Болельщики «Локо» перед 
зимней паузой признали вас наи-
более полезным после Чорлу-
ки игроком команды. Насколько 
такие вещи тешат самолюбие?

- Не буду скромничать - 
очень приятно. В конце кон-
цов, играешь для болельщиков, 
и когда они тебя выделяют, не 
можешь не радоваться.  

- Какое место в мотивации 
Касаева занимают слава и при-
знание? 

- Сложно сказать… Может, 
мне и не нужна мотивация? Я 
живу футболом, не представ-
ляю себя без него, ничего дру-
гого толком и не умею, даже 
учился средненько. Какая тут 
еще может быть мотивация? Бе-
зусловно - трофеи. Обожаю вы-
игрывать. Для меня очень важ-
но прийти в команду, принести 
ей пользу и потом что-то под-
нять над головой, понимаете? 
Вместе со всеми. Деньги, слава 
- это все здорово. Никто от них 
не откажется. Но главный при-
оритет на сегодняшний день - 
трофеи. Чтобы потом было что 
поставить дома. 

- В Кубке у вас, кстати, непло-
хие шансы. 

- Будем стараться.
- Играете с бывшей коман-

дой. Интрига? 
- Да из того «Рубина» уже ма-

ло кто остался. Мы летели с ни-
ми в одном самолете на этот 
сбор, и из тех, с кем играл, бы-
ли Серега Рыжиков, Кисляк, Дя-
дюн Вовка, Олег Кузьмин… Ну и 
персонал. Хороший коллектив у 

нас тогда был. Очень все по-се-
мейному. И мне нравится, что в 
«Локомотиве» Божович старает-
ся создать такую же обстанов-
ку. Дай бог, чтобы все и даль-
ше складывалось.

«СПОРИТЬ С ТРЕНЕРОМ - 
НОРМАЛЬНО»

- «Все тренеры должны быть 
жесткими», сказали вы как-то. 
Разве Божович жесткий?

- Поверьте, Миодраг может и 
поговорить жестко, и напихать. 
Просто он человек сам по себе 
веселый, любит пошутить. Но 
это не делает его мягким. 

- Случалось ли вам спорить с 
тренерами?

- Да, и это нормально. С Бер-
дыевым часто разговаривали на 
занятиях по теории. Божович 
тоже выслушивает наше мне-
ние. Возможно, «спорить» - не 
самое подходящее слово, но вы, 
я думаю, поняли, о чем я. Мне 
кажется, тренерам иногда по-
лезно знать, что думают игроки. 
Но как только решение принято, 
футболист должен ему подчи-
ниться. Без всяких разговоров. 

- Почему с Петреску у вас не 
сложилось? 

- Трудно ответить. Отноше-
ния у меня с ним были нормаль-
ные. Вообще ни с кем из трене-
ров никогда не ругался. В этом 
просто нет смысла. Но я не мог 
быть доволен, что не играю. На 
мою позицию пришел Ионов, и 
я сел на скамейку. Таково было 
решение Петреску. 

«В АНГЛИИ  
МНЕ ДЕЛАТЬ НЕЧЕГО»

- В свое время у вас были 
варианты в Испании и Герма-
нии… 

- Не знаю, насколько пред-
ложения были конкретными, 
но точно знаю, что интересо-
вались «Малага» и «Вольфсбург». 
Вот только в тот момент из «Ру-
бина» никакого не отпускали. 

- Интересно было бы там 
поиграть ?

- В Германии - очень инте-
ресно. Из всех европейских чем-
пионатов немецкий мне нра-
вится больше всего. Испанский 
- не очень. А английский я толь-
ко смотреть люблю. Нормально 
там заиграть не смог бы. 

- Смелое заявление. 
- Ну а что, я смотрю на вещи 

объективно. Зачем обманывать 
себя? С их скоростями мне там 
делать нечего. Этот темп испы-
тал на себе, когда играл с «Чел-
си» и «Тоттенхэмом». На их фо-
не многое понимаешь. Странно, 
вроде все одинаковые, а с ними 
как будто все время на долю се-
кунды опаздываешь. 

- «Малага» и «Вольфсбург» 
были весьма амбициозными клу-
бами в то время.

- Да. Собственно после на-
шей встречи с «Вольфсбургом», 
думаю, и пошли разговоры. Не 
сложилось. А на сегодняшний 
день момент с отъездом в Евро-
пу, как мне кажется, я уже упу-

стил. Теперь полностью сосре-
доточен на игре в России. 

- Кто из еврокубковых сопер-
ников произвел самое сильное 
впечатление помимо англичан?

- «Барселона», конечно же. 
Потому что это была та самая 
«Барселона», о которой говорил 
весь мир. Они перед матчем с 
нами уничтожили «Реал» со сче-
том 5:0. Какое было счастье, 
когда ее обыграли! Пусть и сто-
яли всей командой в обороне. 

«ЕСЛИ НЕ ВЫЗЫВАЮТ В 28, 
ПОЗОВУТ ЛИ В 32?»

- Вас постоянно спрашива-
ют про сборную: дескать, поче-
му никак не удается заиграть. А 
вы сами себе этот вопрос зада-
ете: почему? 

- В начале я не только за-
давал себе такой вопрос, но и 
отвечал на него: мало игровой 
практики. Впоследствии, когда 
стал играть постоянно, подхо-
дящего ответа найти уже не мог. 
Понимаю, что нельзя на этом 
зацикливаться, нельзя забивать 
голову. Просто сборная это осо-
бая история для любого футбо-
листа. Всегда, когда смотрю ее 
игры, переживаю. Хочется не 
только побыть в этой команде, 
но и реально ей помочь, отдать 
частичку себя. Я же гражданин 
России, патриот страны. 

Если мне поступит вызов, 
буду очень рад. Если нет - рас-
строюсь. Однако работать про-
должу с прежней самоотдачей. 
К счастью, есть клуб, который 
в меня верит и с которым могу 
многого добиться. 

- Часто ли в карьере приходи-
лось сталкиваться с несправед-
ливостью?

- Бывало. Да с той же сбор-
ной случались моменты, когда 
я был уверен, что должен быть 
там. Никого не обвиняю, говорю 
исключительно о своих ощуще-
ниях. Имею ведь право, верно? 
Но ничего страшного не случи-
лось. Такие вещи, наоборот, по-
рой закаляют. 

- То есть лучше перетерпеть?
- Тяжело смириться с мы-

слью, что в следующий раз 
шанс будет только через не-
сколько месяцев. Ведь сборная 
играет не так часто. Но несмо-
тря на все обиды, нужно оста-
ваться собой и работать даль-
ше. Помогает общение с роди-
телями, с близкими, с друзьями. 
Хотя некоторые, знаете, начи-
нают возмущаться и накручи-
вать: опять тебя не вызвали?! 
Как будто это поможет (улыба-
ется). Короче говоря, непростая, 
но вполне нормальная часть 
футбола. В клубах тоже, быва-
ет, сидишь в запасе и не пони-
маешь, почему.

- Число 2018 для многих име-
ет магическое значение. А для 
вас?

- Конечно, хочется поучаст-
вовать. Но если не вызывают в 
28, то позовут ли в 32? Загады-
вать не стану, вместо этого - бу-
ду с божьей помощью двигать-
ся дальше.

Один из лидеров «Локо» -  
о Божовиче, Бердыеве и Петреску, 

«Барселоне», «Малаге»  
и «Вольфсбурге», а также  

о перспективах в сборной России

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Контрольные матчи. Уфа - Улисс - 
2:0 (Марсинью, 1. Зинченко, 35). «Уфа»: 
Веремко, Аликин (Степанец, 45), Тума-
сян (Верховцов, 45), Сафрониди (Шев-
ченко, 45), Сухов (Сафрониди, 70), За-
сеев, Семакин (Диегу, 45) Пауревич, 
Зинченко (Тишкин, 45), Марсинью (Ки-
лин, 70), Ханджич (Голубов, 45). 16 фев-
раля. Белек. Урал - Дэгу Корея (D-2) 
- 0:0. Урал - Жальгирис Литва - 2:2. 
Голы «Урала»: Ерохин, 33 (1:0). Еро-
хин, 77 (2:2). 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. «Зенит» и «Цю-
рих» достигли договоренности о пере-
ходе полузащитника Артема Симоняна 
в швейцарскую команду. 19-летний вос-
питанник академии «Зенита» выступал 
за молодежный состав сине-бело-голу-
бых и привлекался к тренировкам осно-
вы. В конце прошлого года Симонян де-
бютировал в национальной сборной Ар-
мении. (fc-zenit)

ПЕРМЬ. На просмотре в «Амкаре» 
находится 24-летний защитник донец-
кого «Шахтера» и сборной Украины Бог-
дан Бутко. Последним клубом игрока был 
«Ильичевец», в котором он выступал на 
правах аренды. (football.ua)

МОСКВА. Защитник «Торпедо» Ми-
хаил Багаев отдан в аренду в «Тюмень». 
29-летний футболист будет выступать 
за команду ФНЛ до конца текущего се-
зона. (fc-tm)

ФНЛ
БЕЛЕК. POLYTAN Кубок ФНЛ-

2015. Группа В. 3-й тур. Луч-Энер-
гия - Балтика - 2:0 (Фелипе, 65. Мя-
зин, 89). Томь - Волга - 6:3 (Голышев, 
15. Сорокин, 30, 40. Погребняк, 52. Са-
ная, 79. Немов, 86 - Шеляков, 5. Пет-
ров, 13, с пенальти. Засеев, 48). Матч 
стал самым результативным в истории 
не только Кубка ФНЛ, но и всех турни-
ров, проводившихся под эгидой Лиги. 
Ранее 8 голов в одной игре забивалось 
дважды: «СКА-Энергия» - «Мордовия» - 
4:4 (первенство-2011/12, 20-й тур), «Кры-
лья Советов» - «Сахалин» - 5:3 (первен-
ство-2014/15, 15-й тур). Завтра «Томь» 
разыграет путевку в финал с победите-
лем группы А «Сибирью».

ТОМЬ, Луч-Энергия - 7, Волга - 
3, Балтика - 0.

Группа С. 3-й тур. Крылья Советов 
- Енисей - 3:0 (Махмудов, 53, с пеналь-
ти, 78, с пенальти. Земсков, 86). Сокол 
- Тюмень - 0:1 (Мамтов, 59). В пятницу 
«Тюмень» поспорит за выход в финал с 
«Волгарем», досрочно первенствовав-
шим в группе D.

ТЮМЕНЬ - 5, Крылья Советов, Ени-
сей - 4, Сокол - 3.

ПФЛ
ВОЛГОГРАД. Президент «Ротора» 

Сергей Нечай покинул свой пост. Пе-
ред уходом он выразил надежду на то, 
что «Ротор» продолжит существование, 
а также подчеркнул, что достигнута до-
говоренность о финансировании клуба 
до 30 июня текущего года. (rotor-fc.com)

ЛЕТО-2013. ДОЛГИЕ ПРОВОДЫ - 
ЛИШНИЕ СЛЕЗЫ

В июне 2013-го Бекхэм раздавал ин-
тервью направо и налево. Их краткое 
содержание: «Мне грустно заканчивать 
карьеру, но нужно дать дорогу молодым. 
Благодарю всех, с кем я работал и играл 
все это время». В июле популярный фут-
болист «написал» четвертую (!) автобио-
графию, которая получила незамысло-
ватое название «Дэвид Бекхэм».

ОСЕНЬ-2013.  
ЖГУЧЕЕ СЛОВО ФЕРГЮСОНА

Книга Бекхэма не вызвала такого 
ажиотажа, как автобиография сэра 
Алекса Фергюсона, вышедшая в свет в 
октябре 2013-го. В ней есть целая гла-
ва, посвященная полузащитнику. Вот 
пара цитат из нее: «Миссией Бекхэма 
была популярность вне футбола. Ни у 
кого из тех, с кем мне приходилось ра-
ботать, не было такой цели; игрок, кото-
рый позволил поставить себя выше тре-
нера «Манчестер Юнайтед», должен был 
незамедлительно покинуть команду».

Бекхэм дипломатично ушел от спо-
ра с Фергюсоном: «Я не собираюсь го-
ворить ничего плохого про человека, 
который дал мне возможность играть 
за любимый с детства клуб.

Тогда же Бекхэм устроил своего 
среднего сына Ромео в академию «Ар-

сенала» - год спустя в школе «канони-
ров» окажутся и старший - Бруклин, и 
младший - Крус.

ЗИМА-2013/2014.  
«МАЙАМИ БЕКХЭМ ЮНАЙТЕД»
Работа тренером Бекхэму никогда 

не была интересна. Нужно что-то по-
масштабнее. Сразу после окончания 
игровой карьеры англичанин начал 
работу по созданию собственного клу-
ба, но не в родной Британии, а в Май-
ами. Бекхэм удивлялся тому, что в та-
ком солнечном городе с населением в 
полмиллиона человек нет команды в 
главной футбольной лиге США - MLS.

5 февраля 2014-го Бекхэм подтвер-
дил: футболу в Майами - быть. Под-
нимать целину во Флориде также бу-
дут боливийский миллиардер Мар-
село Клауре и британский продюсер 
Саймон Фуллер, а их инвестиционная 
группа носит название «Майами Бек-
хэм Юнайтед». Вполне вероятно, что 
и клуб нарекут так же.

Правда, руководство лиги не разре-
шило команде заявляться в чемпионат 
без собственной арены. Но Бекхэма это 
не остановило - он лично встретился с 
мэрией города, нашел место для стади-
она и выложил крупную сумму на его 
строительство. Ориентировочная да-
та дебюта «Майами Бекхэм Юнайтед» в 
МLS - 2017-й год.

ВЕСНА-2014. ЧЕЛОВЕК-ОРКЕСТР
«Я не хочу становиться тренером. Я 

бы хотел стать поп-звездой, но не умею 
петь, поэтому хочу попробовать себя в 
роли ди-джея», - ошарашил всех Бек-
хэм в прошлом марте. Бывший футбо-
лист даже сделал микс и опубликовал 
его на музыкальном сайте.

Но и за пультом он долго не усидел. 
Месяц спустя Бекхэм объявил о выпу-
ске собственной марки шотландско-
го виски. Напиток получил название 
Haig Club. Его стоимость - 65 долла-
ров, а продается он в роскошной бутыл-
ке, больше напоминающей флакон для  
туалетной воды.

ЛЕТО-2014. ЗОВ ДЖУНГЛЕЙ  
И КУПАНИЕ В ЗОЛОТЕ

Разумеется, в июне он был в Брази-
лии и поддерживал сборную Англии на 
чемпионате мира. Но в том же месяце 
на телеканале BBC вышел докумен-
тальный фильм «Дэвид Бекхэм. Путе-
шествие в неизведанное».

Съемочная бригада во главе с ан-
глийской звездой отправилась вглубь 
необъятных бразильских джунглей, где 
познакомился с коренными жителями 
Амазонии и настоящим вождем племе-
ни яномами. «Я очень хотел найти ме-
сто, где меня никто не знал. И я его на-
шел», - признался Бекхэм.

В июле англичанина вместе с же-
ной и сыновьями пригласили на цере-
монию вручения премии Kids Choice 
Sports Awards. Лауреатов этой награ-
ды выбирают дети, поэтому и меро-
приятие было неформальным: когда 
чета Бекхэмов находилась на сцене, ее 
беспардонно облили золотой краской.

ОСЕНЬ-2014. А ДЕНЬГИ КАПАЮТ
Бекхэм часто попадает в ДТП: год 

назад в Калифорнии он вылетел на 
встречную полосу и зацепил проезжав-
шую мимо машину. В сентябре англи-
чанин, уходя от преследования папа-
рацци, упал с мотоцикла. А в ноябре 
столкнулся с другим автомобилем, ког-
да забирал сына Бруклина с трениров-
ки «Арсенала».

Бекхэм не думает о такой ерунде, 
как ПДД. Как не думает о деньгах - осе-
нью прошлого года агентство AP опу-
бликовало информацию о заработках 
звезды. За год англичанин получил по 
различным рекламным контрактам 24 
миллиона долларов. При этом англи-
чанин официально нигде не трудоу-
строен. Проще говоря, Бекхэм - без-
работный.

Каждый из нас хоть раз задумывал-
ся о том, что бы он делал, если бы у не-
го был бездонный карман денег. Пожа-
луй, примерно то же самое, что сей-
час Бекхэм.

Егор ЧЕРНОВ

30 ноября 2014 года. Москва. «Локомотив» - «Спартак» - 1:0. В этом матче Алан КАСАЕВ забил единственный гол.

16 мая 2013 года Дэвид Бекхэм объявил  
о завершении игровой карьеры.  

Чем он занимался все это время? А БЕКХЭМ ГДЕ?

10 января 2015 года. Доха. Дэвид БЕКХЭМ награждает победителя 
теннисного турнира Qatar Open Давида ФЕРРЕРА.

Июнь 2014 года. Дэвид БЕКХЭМ в бразильских джунглях на съемках документального фильма.

Ал
ек

се
й 

И
В

АН
О

В
 «

С
Э

»

AF
P

da
ily

m
ai

l.c
o.

uk

th
es

un
da

yt
im

es
.c

o.
uk



18 февраля 2015 года 5

АНГЛИЯ. Кубок. Матч 1/8 фи-
нала. Престон (D-3) - Манчестер 
Юнайтед - 1:3 (Лэрд, 47 - Эррера, 65. 
Феллаини, 72. Руни, 88, с пенальти). 
«Престон» изрядно потрепал нервы 
«Манчестер Юнайтед» и даже забил 
первым - де Хеа не смог справиться 
с рикошетом от ноги Валенсии. Но, к 
счастью для «МЮ», произошло это на 
47-й минуте, поэтому у команды Луи 
ван Гала была уйма времени. В ито-
ге «МЮ» отправил три мяча в сетку 
«Престона», но только гол Феллаи-
ни не вызвал споров. На 65-й минуте 
Эррера попал в нижний угол, но Руни 
во время удара находился в офсайде 
- арбитр Дауд счел его пассивным. 
Под конец встречи тот же Руни, судя 
по всему, по своей инициативе упал 
в чужой штрафной. Англичанин реа-
лизовал пенальти и прервал серию 
без голов во всех турнирах, длившу-
юся 952 минуты.

В 1/4 финала встречаются: «Брэд-
форд» (D-3) - «Рединг» (D-2), «Ливер-
пуль» - «Блэкберн» (D-2), «Манчестер 
Юнайтед» - «Арсенал», «Астон Вилла» 
- «Вест Бромвич». Матчи пройдут 7 и 
8 марта. (Егор ЧЕРНОВ)

КРИШТИАНУ РОНАЛДУ 
ОЦЕНИЛИ 

В 149 МИЛЛИОНОВ ЕВРО
ИСПАНИЯ. Группа сотрудни-

ков Политехнического университе-
та Валенсии провела специальное 
исследование и оценила стоимость 
Криштиану Роналду. Она, по их мне-
нию, сегодня составляет 149 милли-
онов евро, сообщает Marca. Испан-
цы учли целый ряд критериев, вклю-
чая возраст, статистику футболиста 

(голы, передачи, карточки) и личност-
ные качества португальца. Кроме то-
го, исследователи приняли во внима-
ние недавние трансферы Луиса Суа-
реса (81 миллион, из «Ливерпуля» в 
«Барселону»), Гарета Бэйла (91 мил-
лион, из «Тоттенхэма» в «Реал») и Ди-
егу Косты (38 миллионов, из «Атлети-
ко» в «Челси»). Ученые полагают, что 
разработанная ими методика может 
и в дальнейшем использоваться при 
подсчете цены футболистов и выборе 
оптимальных кандидатур. К слову, по 
их мнению, Давид Сильва стоит 33,5 
миллиона, а Хуан Мата - 24 миллио-
на. (Александр БОБРОВ)

МАРКОВИЧ 
ДИСКВАЛИФИЦИРОВАН 

НА ЧЕТЫРЕ МАТЧА
УЕФА. Полузащитник «Ливерпу-

ля» Лазар Маркович дисквалифици-
рован на четыре еврокубковых матча, 
сообщает Sky Sports. Напомним, в иг-
ре 6-го тура группового турнира Лиги 
чемпионов против «Базеля» 20-летний 
хавбек получил прямую красную кар-
точку за удар защитника швейцарцев 
Сафари по лицу. Таким образом, серб-
ский футболист пропустит обе встре-
чи 1/16 финала Лиги Европы против 
«Бешикташа» и еще два еврокубко-
вых матча. (Егор ЧЕРНОВ)

ИСПАНИЯ. Чемпионат. Матч 
23-го тура. Эйбар - Эльче - 0:1 (Жо-
натас, 50). 4109.

Реал - 57, Барселона - 56, Ат-
летико - 50, Валенсия - 47, Севи-
лья - 45, Вильярреал - 41, Малага 
- 35, Эспаньол - 29, Сельта - 28, 
Эйбар - 27…

«ПОРТУ» - ФАВОРИТ? 
«БАЗЕЛЬ» ПРОТИВ

РУНИ ОБМАНУЛ АРБИТРА

ПРОГНОЗЫ

Полторы недели назад «Ре-
ал» был разгромлен в ма-
дридском дерби - 0:4, и в 

минувшую субботу болельщики 
на «Сантьяго Бернабеу» встрети-
ли футболистов свистом. Увы, 
за 90 минут игры против «Де-
портиво» «Королевский клуб» не 
смог исправить настроения пу-
блики: команда добыла победу 
(2:0) при не слишком-то яркой 
и убедительной игре. 

«Депор» подолгу хозяйничал 
в центре поля, а итоговое преи-
мущество «Реала» по основным 
статистическим показателям 
оказалось, на удивление, не-
значительным. При этом вновь 
ушел с поля без гола Кришти-
ану Роналду - в третьем матче 
подряд. Личный игровой кри-
зис португальца стал одной из 
причин спада всей команды.

Криштиану не забивает уже 
ровно месяц, а привычной иг-
ры экстра-класса не показыва-
ет и того дольше - как минимум 
с прошлого года. Знаменитый 
португалец мало напоминает 
того предельно мотивирован-
ного футболиста, который на-

колотил 17 голов в 9 своих пер-
вых матчах чемпионата - столь 
много никто и никогда прежде 
в Испании не забивал. 

За точку отсчета спада Ро-
налду можно принять рожде-
ственскую паузу в чемпиона-
те. Либо - вручение ему «Золо-
того мяча». Либо - расставание 
с российской моделью Ириной 
Шейк.

Психологические проблемы 
португальца нашли отражение 
в его скандальном поведении в 
матче с «Кордобой» 24 января, 
когда Криштиану при ничейном 
счете за 10 минут до конца иг-
ры не совладал с эмоциями. Он 
умудрился трижды в течение 
пяти минут ударить соперни-
ков рукой по лицу. Заслуженная 
красная карточка могла приве-
сти к длительной дисквалифи-
кации, но португальцу повезло, 
что арбитр ограничился самой 
мягкой трактовкой этого эпи-
зода в официальном протоколе 
матча: это позволило Кришти-
ану отделаться пропуском лишь 
двух туров. 

Без Роналду «Реал» выиграл 
у не самых слабых соперников - 

«Реал Сосьедад» и «Севильи», при 
том что возвращение игрока в 
строй совпало с унижением его 
команды в дерби. Команда Кар-
ло Анчелотти не смогла создать 
ни единого голевого момента у 
ворот «Атлетико». А после игры 
вспыхнул новый скандал - Ро-
налду отправился на заранее 
организованную огромную ве-
черинку в честь собственного 
30-летия. Вместе с ним вовсю 
веселились и некоторые парт-
неры по команде, что весьма 
разозлило болельщиков «Реа-
ла» после безвольного пораже-
ния - 0:4.

Мадридская пресса предпо-
лагает, что причиной явной дег-
радации Роналду могли стать не 
только психологические пробле-
мы (расставание с подругой и, 
возможно, самоуспокоенность 
после получения «Золотого мя-
ча»), но и новые боли в левом 
колене. Официально травмы у 
португальца нет, но ведь и пре-
жде бывало, что медицинские 
проблем Роналду не озвучива-
лись клубом публично.

Между тем вполне официаль-
ных травм у футболистов «Реа-

ла» сейчас тоже предостаточно, 
чем во многом и вызван нынеш-
ний спад в игре «Королевско-
го клуба». Так, дерби команда 
проводила без трех основных 
защитников. Двое из них долж-
ны сыграть с «Шальке»: ожида-
ется возвращение на поле Пепе 
(не имевшего игровой практики 
более месяца, но уже достаточ-
но тренировавшегося к общей 
группе), а также выход Марсе-
лу, который не смог доиграть 
матч против «Депортиво» из-за 
микротравмы. Однако брази-
лец уже восстановился от бо-
лезненного удара и, скорее все-
го, выйдет в стартовом составе 
в Гельзенкирхене. Так что обо-
рона «Реала» предстанет в силь-
нейшем составе за последние 
две недели - не будет хватать 
только Серхио Рамоса.

В полузащите проблем у «Ре-
ала» больше - травмированы 
Модрич, Хедира и Хамес Родри-
гес. Так что Кроосу и Иско при-
дется поработать в Гельзенкир-
хене и за себя, и за тех парней. 
Еще одним хавбеком в старто-
вом составе против «Шальке» 
вполне может стать бразиль-

ский новичок Лукас Силва, чей 
20-минутный дебют в игре про-
тив «Депортиво» пришелся Ан-
челотти по вкусу.

 - Уверен, в этот раз Мадрид 
не сможет забить в ворота Гель-
зенкирхена 9 голов, как в прош-
лом сезоне в 1/8 финала, - заме-
тил бывший форвард «Мадрида» 
и «Шальке» Рауль.

Любопытно, что «Реал» уже 
в пятый раз встречается в 
двухраундовом противостоя-
нии плей-офф Лиги чемпионов 
именно с немецкими команда-
ми. В прошлом сезоне «сливоч-
ные» по пути к финалу против 
«Атлетико» убрали со своего пу-
ти соответственно «Шальке», 
«Боруссию» и «Баварию», а го-
дом ранее уступили в полуфи-
нале «Боруссии».

Александр ВИШНЕВСКИЙ
Барселона

ШАЛЬКЕ - РЕАЛ
Сегодня. Гельзенкирхен. Ста-

дион «Фельтинс Арена». 22.45 (НТВ 
Плюс Футбол 1 - 22.00, НТВ - 22.30).

Судья: Аткинсон (Англия).

Что «Шальке» может противопоставить «Реалу»?

ДИ МАТТЕО УЖЕ 
ЗАМЕСИЛ БЕТОН

ФУТБОЛ

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 1/8 финала. Первые матчи

КРИЗИС У РОНАЛДУ - 
КРИЗИС У «РЕАЛА»?

К сегодняшней игре с «Шальке» действующий обладатель Кубка чемпионов 
подходит не в лучшем состоянии

14 февраля. Мадрид. «Реал» - «Депортиво» - 2:0. Досада КРИШТИАНУ РОНАЛДУ: португалец не забивает вот уже месяц. Оторвется на «Шальке»?

Бывший полузащитник «ПСЖ» и обозреватель «СЭ» 
дают прогнозы на сегодняшние матчи Лиги чемпионов

ЧТО ЖДАТЬ ОТ БЫВШЕЙ 
КОМАНДЫ ЯКИНА?

ШАЛЬКЕ - РЕАЛ

0:3В этой паре и комментировать нечего. 
Команды разного уровня. «Реал» однознач-

но сильнее.
0:1Эти клубы встречались в 1/8  финала и год 

назад. «Реал» в Гельзенкирхене был бес-
пощаден - 1:6. Не думаю, что при Роберто Ди Мат-
тео состоится дубль два. «Шальке» сыграет осмо-
трительнее и, возможно, уступит у себя дома лишь 
с минимальным счетом.

БАЗЕЛЬ - ПОРТУ 

0:1«Базель», конечно, крепкая команда, но пор-
тугальский клуб солиднее и выше классом. 

Или ничья, или победа «Порту».
1:1Швейцарские клубы постоянно недооце-

нивают, а между тем «Базель» опередил в 
группе «Ливерпуль». И все-таки чего ждать от быв-
шей команды Мурата Якина, непонятно.

В  2015 году «Порту» сыграл 
10 матчей в чемпионате 
Португалии и Кубке лиги, 

потерпев всего одно поражение 
и продолжая гонку за «Бенфи-
кой». Подопечные Хулена Лопе-
теги считаются фаворитами в 
паре с «Базелем» и, пожалуй, по 
праву. Хотя сюрпризов можно 
ждать и от команды Паулу Со-
узы, уверенно лидирующей в 
возобновившемся после пере-
рыва розыгрыше швейцарской 
суперлиги. «Базель» неплохо по-
работал на сборе в Марбелье, 
выиграв 5 из 7 товарищеских 
матчей. Там же, к сожалению 

для швейцарцев, травму полу-
чил новичок Адама Траоре

Хозяева остались без веду-
щего центрального защитника 
Шера, дисквалифицированно-
го за перебор желтых карточек. 
Его, возможно, заменит арген-
тинский ветеран Самуэль. На 
карточках «висят» Гонсалес, Су-
хи и Джака - очередные «горчич-
ники» лишат их права выйти на 
поле в ответном матче. В порту-
гальской команде предельно ак-
куратно следует играть дуэту за-
щитников Майкон - Маркано.

Большие надежды болель-
щики «драконов» связывают с 

нападающим Джэксоном Мар-
тинесом. В последних 13 матчах 
разных турниров он забил 12 
мячей (всего же в сезоне их уже 
свыше двух десятков). 28 января 
в игре с «Академикой» форвард 
превзошел рекорд Халка по чи-
слу голов на стадионе «Драгау».

БАЗЕЛЬ - ПОРТУ
Сегодня. Базель. Стадион 

«Санкт-Якоб Парк». 22.45 (НТВ 
Плюс Футбол 2 - 22.30).

Судья: Клаттенбург (Англия).
Дисквалифицированы: Шер 

- нет.

«Бетон», «стена» - такие 
слова произносят в Гер-
мании, когда речь захо-

дит о тактическом кредо главно-
го тренера «Шальке» Роберто Ди 
Маттео. Итальянец известен сво-
ей любовью к мощным оборони-
тельным конструкциям. Кто-то 
даже предполагает, что склон-
ность эта у него в крови - отец 
специалиста Фиориндо Ди Мат-
тео, приехавший некогда из род-
ной Италии в Швейцарию как 
гастарбайтер, работал строите-
лем и возвел немало стен.

Да и сам Роберто, родивший-
ся в Стране часов и банков, на-
чинал игровую карьеру как за-
щитник. Потом, переквали-
фицировавшись в хавбеки, об 
обороне тоже не забывал. Став 
тренером, в 2012-м во главе 
«Челси» перекрыл кислород сна-
чала «Барселоне», затем «Бава-
рии» и подарил Роману Абра-
мовичу долгожданную победу 
в Лиге чемпионов.

Возглавив в октябре 2014-го 
«Шальке», от своих привычек не 
отказался, тем более что больше 
половины команды было трав-
мировано. В этой ситуации, что-
бы добывать очки, потребова-
лось в первую очередь навести 
порядок в обороне. Впрочем, и 
сейчас лазарет гельзенкирхе-
цев переполнен - в нем основ-
ной голкипер Ферманн (по ито-
гам первого круга в рейтинге 
Kicker среди вратарей уступил 
только Нойеру), чемпион мира 
Дракслер, а также Фарфан, Ко-

лашинац, Горецка, Обаси...Но 
даже при таком кадровом дефи-
ците Ди Маттео поднял команду 
в бундеслиге с 11-го места в зону 
Лиги чемпионов (сейчас «Шаль-
ке» идет 4-м, отставая на два оч-
ка от «Боруссии» М). И все в Гер-
мании нынче в один голос твер-
дят: обыграть гельзенкирхенцев 
невероятно трудно.

Ди Маттео практикует рас-
становку - 3-5-2. Когда с мячом 
противник, к трем защитникам 
- Хеведесу, Матипу и Настасичу 
(его взяли в аренду у «Манчестер 
Сити» и хотят выкупить) мгно-
венно присоединяются действу-
ющие на флангах Утида и Фукс. 
Отходит назад и трио централь-
ных полузащитников Кирх-
хофф, Хегер и Барнетта. Таким 
образом, «Шальке» обороняется 
ввосьмером.

Чаще всего команда созна-
тельно отдает инициативу со-
пернику. Например, в домаш-
нем матче с менхенгладбахской 
«Боруссией» полторы недели на-
зад (1:0) гельзенкирхенцы вла-
дели мячом лишь 31 процент 
времени. Но реальных угроз во-
ротам создали намного больше, 
чем гости. А до этого впервые в 
чемпионате не позволили «Ба-
варии» победить у себя на «Ал-
льянц Арене» (1:1). Да и в суб-
боту уступили в гостях «Айн-
трахту» (0:1) не по игре - досадно 
ошибся 19-летний вратарь Вел-
ленройтер.

Рана, нанесенная «Реалом» 
год назад на этой же стадии тур-

нира (в Гельзенкирхене - 1:6, в 
Мадриде - 1:3), конечно, крово-
точит у «Шальке» и сейчас. Тог-
да тренер Йенс Келлер несколь-
ко наивно попытался поиграть с 
«Королевским клубом» в доволь-
но открытый футбол. А ведь это 
смерти подобно... Что и было 
Криштиану Роналду и компа-
нией еще раз убедительно до-
казано. Сейчас же, нет сомне-
ний, Ди Маттео сделает все, что-
бы не дать мадридским звездам 
разгуляться.

В любом случае «Шальке» 
остается явным аутсайдером 
в этой паре, но разгрома, по-
добного прошлогоднему, ждать 
не стоит. Тем более что «Реал» 
и сейчас в Испании несколь-
ко притормозил. Да и не забу-
дем: болячки вывели у мадрид-
цев из строя Серхио Рамоса, 
Хедиру, Родригеса, Модрича. 
У «Шальке» же, к несказанной 
радости местных болельщи-
ков, на острие вновь будет иг-
рать Хюнтелар, пропустивший 
в бундеслиге три последних 
матча из-за дисквалификации. 
Пару голландскому снайперу 
в атаке составит камерунец 
Шупо-Мотинг, у которого ком-
плекса «Реала» точно нет - в 
прошлом сезоне он выступал 
за «Майнц». Боатенг же, кото-
рый во Франкфурте действо-
вал в нападении, скорее всего, 
оттянется назад и вытеснит из 
основы Барнетту.

Ефим ШАИНСКИЙ

«АНГЛИЙСКИЙ» ЮМОР «ПСЖ»«АНГЛИЙСКИЙ» ЮМОР «ПСЖ»
Вот это ДА!

Перед первым матчем 1/8 финала Лиги чемпио-
нов сотрудники «ПСЖ» решили подшутить над кол-
легами из «Челси» и устроили необычную атаку на 
англичан в твиттере. Сначала на официальной стра-
нице французского клуба появилась фотография 
памятника Уинстону Черчиллю в шарфе «ПСЖ». За 
этим последовал снимок воскового двойника бри-

танской королевы из известного парижского музея 
Гревен, что на бульваре Монмартр. На шею Ели-
заветы II тоже намотали клубный шарф, написав: 
«Эй, «Челси», к вечернему матчу готов не только 
Черчилль».

Александр БОБРОВ
Вчера. Престон. «Престон» - «Манчестер Юнайтед» - 1:3. 87-я минута. 
Уэйн РУНИ картинно падает в штрафной площади хозяев.

Игорь ЯНОВСКИЙ, 
экс-полузащитник «ПСЖ», ЦСКА и сборной России

Александр ПРОСВЕТОВ, 
обозреватель «СЭ»
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В последние дни все чаще звучат голоса, что КХЛ в связи с накрывшим страну кризисом  
может потерять статус лиги, из года в год прирастающей новыми звездами.  

«СЭ» попытался разобраться, так ли это на самом деле.

КАК РОССИИ СОХРАНИТЬ 
ТИХОНОВА И ПАНАРИНА

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
ФОНД «УРАЛ» 

ПРИОСТАНОВИЛ 
ФИНАНСИРОВАНИЕ 

«САЛАВАТА ЮЛАЕВА»
Вчера стало известно, что Благотворительный 

фонд «Урал» в связи с решением Арбитражного суда 
Москвы о взыскании с ООО «Урал-Инвест» 70,7 мил-
лиарда рублей принял решение приостановить фи-
нансирование «Салавата Юлаева». Помимо уфим-
ской команды финансирования лишится и клуб ВХЛ 
«Торос». При этом руководство фонда подчеркнуло, 
что собирается обжаловать приговор суда.

Вчера же власти Башкирии объявили, что продол-
жат финансирование «Салавата». По словам пресс-
секретаря главы республики Артема Валиева, ре-
шение уже принято.

- Глава Башкирии Рустэм Хамитов неоднократно 
заявлял о том, что большой хоккей и клуб «Салават 
Юлаев» будут в республике всегда, - сказал Валиев.

СУММАНЕН  
НЕ ОСТАНЕТСЯ  

В ОМСКЕ? 
Как стало известно «СЭ», «Авангард» не собирает-

ся продлевать заканчивающийся 30 апреля контракт с 
главным тренером Раймо Сумманеном. Присутствие 
финского специалиста у руля омской команды будет 
означать отсутствие в ней статусных новичков, спо-

собных решать максимальную задачу, а также некото-
рых нынешних лидеров, включая Владимира Соботку. 

Один из самых звездных чешских форвардов ли-
ги по решению тренера пропустил два последних 
спаренных матча с «Адмиралом», в которых «ястре-
бы» разжились лишь двумя очками за волевую по-
беду в овертайме.  

Кроме того, Сумманен не доволен лучшим бом-
бардиром команды Паршиным, набравшим 55 
(25+30) очков, ее экс-капитаном Куляшом, врата-
рем Барулиным, а также Поповым, самым резуль-
тативным игроком омского клуба за всю историю. 

«Авангард», которому до финиша регулярного 
чемпионата осталось провести два матча, занимает 
четвертое место в Восточной конференции и второе - 
в дивизионе Чернышева, сенсационно уступив лидер-
ство своему главному географическому сопернику 
«Сибири», обладающей весьма скромным бюджетом. 

Владислав ДОМРАЧЕВ

МЕДВЕДЕВ 
ПРОПУСТИТ ПЕРВЫЙ 

РАУНД ПЛЕЙ-ОФФ
Двукратный чемпион мира, лидер обороны «Ак 

Барса» Евгений Медведев пропустит не менее трех 
недель из-за травмы и останется вне игры как мини-
мум в первом раунде плей-офф. 

- Сделаю все возможное, чтобы быстрее восста-
новиться и помочь команде во втором раунде, - рас-
сказал Медведев корреспонденту «СЭ». - Безусловно, 
обидно получать травму на столь значимом отрезке 
сезона, но все еще впереди. В том числе и чемпио-
нат мира в Чехии. 

Игорь ЛАРИН

СТАНЕТ ЛИ ДЛЯ ПРОХОРКИНА 
ВОРОНЕЖ «ЧЕБАРКУЛЕМ»?
Прошлогодний лидер ЦСКА вернулся из клуба ВХЛ «Буран», в составе которого провел  

7 матчей (один гол), и сегодня сыграет в Ярославле против «Локомотива»

ХОККЕЙ  КХЛ. Регулярный чемпионат

«УЕДУТ ВСЕ»
За неделю до старта регу-

лярки-2014/15 КХЛ поделилась 
планами не только вернуть из-
за океана русских звезд кали-
бра Овечкина - Малкина, но и 
переманить в нашу лигу новых 
канадских кросби и шведских 
форсбергов. 

За неделю до окончания регу-
лярки-2014/15 кульминации до-
стигли разговоры о том, что ле-
том КХЛ останется и без лучше-
го игрока сезона Панарина, и без 
лучшего бомбардира сборной 
России на последнем чемпио- 
нате мира Тихонова. 

Какая тенденция возьмет 
верх? И как вообще будут выгля-
деть правила, по которым пред-
стоит жить трудовому рынку 
клубного хоккея страны? 

Несколько дней назад я бесе-
довал с одним из самых автори-
тетных представителей нашего 
сообщества игроков, имеющим 
в своей коллекции перстни за 
победу на чемпионате мира и в 
плей-офф Кубка Гагарина. 

- Знаешь, есть у меня пред-
чувствие: быть спаду. В кадро-
вом смысле. Все, кто нужен за 
океаном, туда после сезона и уе-
дут, - уверенно прогнозировал 
заслуженный хоккеист. - И де-
ло не только в кризисах и курсах 
рубля. Просто еще и интересно. 
Будь я моложе, сам бы туда от-
правился. И попробовал бы, и се-
бя показал. Мы в России все друг 
про друга знаем, кто чего сто-
ит. А там? Чем не мотивация? К 
тому же атмосферу любопытно 
почувствовать, в бешено любя-
щих хоккей дворцах поиграть. 
Сколько лет подряд молодежные 
чемпионаты мира проводились 
в Канаде? Десять? Двенадцать? 
Получается, все поколения се-
годняшних звезд КХЛ прошли 
через них. И, попробовав ту ат-
мосферу на вкус, в душе жела-
ешь делать это снова и снова. 

Выслушав все это, я призаду-
мался. А если предсказания сбу-
дутся, и мы действительно сразу 
лишимся тех двадцати звезд, без 
которых лига - не совсем лучшая 
в Старом Свете? Тем более что 
собеседник мой явно не из поро-
ды фантазеров или пустомель. 
Обитает-трудится в самом ну-
тре хоккейного цеха, чувствует 
настроение и нерв, на который 
настроены души членов корпо-
рации. И как ему после этого не 
верить? 

«ПОПРАВКА ПРОХОРКИНА»
Разве что детали уточнения 

просят. Просто так взять и со-
рваться из КХЛ не получится 
нынче ни у кого. Еще в 2012-м 
вступили в силу поправки к тру-
довому кодексу. Согласно им, о 
желании расторгнуть контракт 

хоккеист обязан информиро-
вать работодателя за девять (!) 
месяцев до даты предполагаемо-
го разрыва отношений.

У этого юридического поло-
жения интересная судьба. Срок 
«девять месяцев» в соответст-
вии с законом установила фе-
дерация, чьи отношения с КХЛ 
были тогда на стадии «холодно-
го мира». Потому-то Александр 
Медведев хода поправке не дал 
- вместо рассылки по клубам с 
пометкой «руководство к дей-
ствию», пункт просто-напросто 
положили под сукно. И толь-
ко летом 2014-го, когда центр 
власти внутри лиги сместился 
в другую сторону, о документе 
вспомнили. Первым от примене-
ния поправки пострадала звезда 
шестого сезона КХЛ - форвард 
ЦСКА Николай Прохоркин. Вне-
запно обнаруживший, что не мо-
жет взять и уехать за океан про-
сто так, вопреки желанию рабо-
тодателя. В итоге переговоры о 
новом контракте с позиции си-
лы вел уже не хоккеист, а армей-
ский клуб. 

Понятно, что «поправка Про-
хоркина» - никакое не спасение. 
Если звезды КХЛ захотят мас-
сово уехать за океан, юридиче-
ские тонкости выступят макси-
мум в роли врытых в асфальт 
«лежачих полицейских». Тормо-
зят, заставляют сбросить ско-
рость - но путь не перекрывают 
и поменять направление движе-
ния заставить не могут. Лучших 
хоккеистов нужно удерживать 
другими способами. Создани-
ем условий, в которых хочется 
остаться. 

Речь даже не о таких энхаэ-
ловских «морковках», как запол-
ненный дворец или высокий 
градус околоспортивного пиа-
ра. Потому что сейчас игроков 
интересует другое. Повлияют ли 
недавние перестановки в руко-
водстве лиги на правила, по ко-
торым живет и функционирует 
трудовой рынок? Останется ли 
падение рубля единственной не-
приятностью, ударившей по ин-
тересам спортсменов? 

ХОРОШЕЕ НАСЛЕДСТВО 
В нашей стране и до КХЛ бы-

ли суперкоманды, звездные иг-
роки, переполненные арены да 
неравнодушные хозяева-спонсо-
ры-менеджеры. Но вот правила 
жизни, принятые внутри этого 
хозяйства, представляли собой 
ту еще «цивилизацию». Зарпла-
ты в конвертах. Диктат, само-
дурство, «кидалово» в исполне-
нии клубных руководителей. 
Бесправие игроков. Наручни-
ки в качестве аргумента за под-
пись под новым контрактом. По-
тому суперзвезды подписывали 
контракты с крайней насторо-
женностью - тот же Ягр летом  

2008-го давал согласие пере-
браться в «Авангард» только по-
сле личной беседы с всемогущим 
губернатором Омской области 
Леонидом Полежаевым. 

Окультурить всю эту запо-
рожскую вольницу, приучить ее 
жить по общечеловеческим пра-
вилам смог Александр Медведев. 
Механизм всего за семь лет пере-
строился на работу по лучшим 
из всех изобретенных мировым 
спортом стандартам. И это на-
следство, доставшееся от пер-
вого президента КХЛ, грамотнее 
всего было бы сохранить. Игро-
ки с приставкой «топ» никогда не 
поедут в систему без гарантиро-
ванных, с многоступенчатой си-
стемой защиты контрактов. 

Готово ли нынешнее руковод-
ство лиги придерживаться этих 
цивилизованных стандартов? 
Нужно понимать, что далеко не 
всем клубам по душе существу-
ющие правила игры. Многие ра-
ботодатели не прочь вернуться 
к реалиям 90-х - когда трудовой 
рынок функционировал в соот-
ветствии не с законами, а с по-
нятиями. Год назад, в разгар ра-
боты над новым трехлетним ре-
гламентом КХЛ, образовалась 
инициативная группа генме-
неджеров, активно пытавшая-
ся провести целый ряд выгодных 
стороне нанимателей поправок. 
Например, кардинальный пере-
смотр процедуры разрыва кон-
тракта. 

Тогда проект радикальных 
реформ не прошел. Но кто ме-
шает работодателям отстаивать 
выгодные для себя преобразова-
ния уже перед новым руководст-
вом лиги? 

ПРОФСОЮЗ ГОТОВ  
СТОЯТЬ НАСМЕРТЬ 

Правда, этот процесс в лю-
бом случае не односторонний. 
На сохранении существующих 
правил будет настаивать в пер-
вую очередь профсоюз игроков 
КХЛ. Который в прежние годы 
зарекомендовал себя мощным 
переговорщиком. 

- С Дмитрием Чернышенко я 
познакомился в декабре, в дни 
Кубка Первого канала. Тогда об-
щались не дольше пяти минут 
- а уже в январе прошла новая 
рабочая встреча с президентом 
КХЛ и его заместителями Алек-
сеем Красновым и Георгием Ко-
былянским, - рассказывает ру-
ководитель профсоюза Андрей 
Коваленко. - На конец апреля 
запланировано заседание сове-
та директоров лиги, которому 
предстоит утвердить поправки 
в регламент. До этого времени 
нужно найти все точки сопри-
косновения. Первый раунд пе-
реговоров состоится в двадца-
тых числах февраля.

Есть спортивная часть - схе-
ма чемпионата, календарь, ко-
личество участников. Решения 
из этой области - безусловная 
прерогатива лиги. Но сущест-
вуют и вопросы, принципиаль-
ные для профсоюза. Это все, что 
касается рынка труда: зарпла-
ты, компенсации, количество 
выходных, продолжительность 
отпусков. 

- По некоторым данным, поя-
вившаяся с созданием КХЛ сис-
тема цивилизованных отношений 
между лагерями спортсменов и 
работодателей сохранится и при 
Дмитрии Чернышенко.

- Наверное, лучше всего это 
могут прокомментировать са-
ми руководители КХЛ. Но я со-
гласен с тем, что ломать систему 
не нужно. Зачем, если она рабо-
тает и обеспечивает наш родной 
чемпионат звездами? В послед-
ние семь лет у нас прижилось 
все то лучшее, чем, к примеру, в  
90-е могла похвастать одна толь-
ко НХЛ. Потому-то лиге вряд ли 
стоит идти на поводу у самых 
«революционных» клубных ме-
неджеров. Последние, при всем к 
ним уважении, мыслят не стра-
тегическими, а местечковыми 
категориями. Не государствен-
ными, а региональными. 

- То есть гарантированный кон-
тракт, без которого никакой новый 
Ягр в КХЛ не приедет, отменять 
никто не станет? 

- Могу с уверенностью про-
гнозировать, что реформаторы 
будут вносить свои проекты. Но 
мы, как и в прошлом году, на-
мерены стоять насмерть. Циви-
лизованная хоккейная система 
должна базироваться на взаим-
ной ответственности. У игроков 
обязанностей много. Так поче-
му генменеджер не должен отве-
чать за свои шаги? В нынешней 
практике выплаты компенсаций 
за досрочный разрыв контракта 
сразу два плюса. Она и защища-
ет спортсмена, и дисциплиниру-
ет клубного руководителя. Хотя 
бы перед спонсором.

Хоккеист же не стоит с пи-
столетом у виска, требуя вно-
сить в контракт бешеную сум-
му зарплаты. Но когда согла-
шение подписано - его нужно 
уважать. И неукоснительно со-
блюдать. И это не только мое 
мнение. Геннадий Тимченко в 
свое время на заседании сове-
та директоров сказал руково-
дителям клубов: «Сначала вы-
полните все пункты старого 
контракта, а уже потом начи-
найте разговаривать об усло-
виях нового».

К словам Коваленко стоит до-
бавить, что среди генменедже-
ров есть не только мечтающие 
переписать правила трудового 
рынка революционеры, но и ру-
ководители, мыслящие катего-

риями рационализма и бизнеса. 
С проблемой переоцененности 
хоккеистов они справляются, 
применяя принцип взаимного 
согласия. По договоренности со 
спортсменом снижая среднего-
довую зарплату - но взамен про-
длевая срок действующего кон-
тракта в полтора-два раза. По 
моим данным, под эту процедуру 
по ходу сезона попали как мини-
мум три игрока с громкими име-
нами, выступающие в клубах с 
приставкой «топ». Нельзя не при-
знать такой метод изящным и 
помогающим избежать сканда-
лов с битьем посуды. 

ОКЛАДЫ И САНКЦИИ 
Еще один аспект привлека-

тельности лиги в глазах игроков 
- финансовый. Хоккеист, мнение 
которого приводилось в начале 
этих заметок, не стал делать ак-
цент на разнице курсов валют, 
но для спортсменов топ-уровня 
она может стать решающим ар-
гументом. Для отъезда (или воз-
вращения) в НХЛ. 

Впрочем, в нашей лиге уже 
предпринимают ряд шагов, на-
правленных на подкрепление 
«экономического» имиджа от-
крытого чемпионата России. 

Для начала появилось де-
кабрьское решение об отказе от 
пропорционального всеобще-
го сокращения зарплат по ли-
ге. Оно было выработано на со-
вещании, по срокам совпавшем 
с Кубком Первого канала. И бы-
ло, к слову, поводом убедиться 
в недюжинных актерских спо-
собностях звездного кахаэлов-
ца Вадима Шипачева. После од-
ной из тренировок сборной Оле-
га Знарка чемпиона мира-2014 
спросили: 

- Вот прямо сейчас руководи-
тели клубов и лиги могут дого-
вориться: снижаем все зарпла-
ты в КХЛ на 20 процентов. Пере-
живаете? 

- Я вообще об этом не думаю, 
- отрезал центрфорвард. Сделав 
такое лицо, что можно было и 
поверить: действительно не ду-
мает. 

- Насколько активен интерес 
сообщества игроков к экономи-
ческому будущему нашей лиги? 
- вопрос Коваленко. 

- Не могу сказать, чтобы ме-
ня прямо бомбардировали во-
просами: «Что же теперь изме-
нится?». Все понимают, что ре-
гламент подписан на три года. 
Менять его коренным образом 
нельзя. Поправки будут, но их 
разработка - процесс небыст-
рый. К тому же плей-офф на но-
су. Ребятам просто не до мыслей 
об экономике. Всплеск интереса 
ожидаю в апреле. 

- Хоккеисты-члены профсоюза 
не «дозрели» до настойчивых ини-
циатив привязать контракты не к 

рублю, а к какой-нибудь условной 
единице? Как в футболе с его фик-
сированным курсом евро?

- На встрече с Чернышенко 
мы обсуждали валютную про-
блему. И достигли договоренно-
сти: в этом сезоне никаких ин-
дексаций, никакой смены коней 
на переправе. Что касается сезо-
на следующего, то делать дол-
госрочные экономические про-
гнозы сейчас просто глупо. Да-
вайте дождемся хотя бы лета, 
посмотрим, какой будет ситуа-
ция. Есть мысли и у хоккеистов, 
и у клубов, и у лиги. Но гадать на 
кофейной гуще никто не станет.

Могу высказать и свое лич-
ное мнение: играя в России, ты 
не можешь получать зарплату 
в долларах. Посмотрите на фут-
больный чемпионат. Сколько 
там интриг, скандалов, внутри-
командных разборок. А в КХЛ 
обстановка куда более здоровая. 
В том числе и потому, что все 
равноправны. Зачем же искус-
ственно провоцировать разлад? 

Лига базируется в России - 
и должна уважать свою валю-
ту. Разговоры внутри сообщест-

ва игроков запускают только не-
которые европейцы. Вот их курс 
волнует. Но, опять же, кто вино-
ват? Санкции-то вводятся теми 
же странами, откуда приезжают 
к нам хоккеисты. Может, леги-
онерам стоит писать открытые 
письма на имя своих президен-
тов - премьер-министров? Мол, 
мы выступаем в КХЛ, нам все 
нравится - но страдаем от паде-
ния рубля. Отмените, пожалуй-
ста, санкции, не бейте по нашим 
кошелькам.

Время от времени спортсме-
ны проходят через такие не-
приятности. Я сам  пострадал 
в 1998-м. Пока нам начислили 
премиальные за серебро олим-
пийского Нагано, успел грохнуть 
дефолт, доллар за одну ночь по-
дорожал в четыре раза. А пре-
мии-то были в рублях... 

ИНДЕКСАЦИЯ  
ДЛЯ ЧЕМПИОНОВ? 

При этом довелось услышать 
об еще одной изящной мере, 
разработанной генменеджера-
ми. Колебания валютных кур-
сов планируется использовать 

как… дополнительное средство 
мотивации хоккеистов на плей-
офф. Скажем, в некоторых ко-
мандах КХЛ существуют не-
формальные договоренности с 
легионерами-лидерами: в слу-
чае удачных результатов можно 
рассчитывать на компенсацию 
потерь от падения рубля. Под 
«удачными результатами» ча-
ще всего подразумевается фи-
нал Кубка Гагарина. Россий-
ским звездам обещают другое: 
премиальные в евро и отнюдь не 
по курсу прошлого лета. 

Надо ли говорить, что инфор-
мация о подобных инициативах 
среди игроков распространяет-
ся довольно быстро? И влияет на 
имидж КХЛ в глазах хоккеистов 
самым лучшим образом. 

Может, все эти слагаемые - с 
уважением контрактов, отказом 
от сокращения зарплат и моти-
вационно-компенсационными 
механизмами - слегка поколе-
блют привлекательность заоке-
анской НХЛ? И прогноз заслу-
женного чемпиона мира «уедут 
все» в итоге не сбудется? 

Андрей КУЗНЕЦОВ

СИБИРЬ - САЛАВАТ ЮЛАЕВ - 4:2 (0:1, 2:1, 2:0)  

Голы: Слепышев - 14 (бол., Кольцов, Вишневский), 
16:20 - 0:1. Ожиганов - 8 (Шумаков), 25:47 - 1:1. 
Моня - 11 (Херсли, Алексеев), 31:40 - 2:1. Кольцов 
- 18 (бол., Макаров, Хартикайнен), 33:46 - 2:2. Мо-
ня - 12 (бол., Коскиранта), 40:41 - 3:2. Копейкин - 
17 (Моня, Коскиранта), 55:49 - 4:2.

Вратари: Беспалов - Ирвинг (Сохатский, 31:40). 
Штраф: 14 - 14.
Броски: 31 (7+13+11) - 33 (18+6+9).
Три лучших игрока: Моня (Сиб), Ожиганов (Сиб), Сле-

пышев (СЮ).
Судьи: Беляев, Наумов.
17 февраля. Новосибирск. КСК «Сибирь». 7400 зрите-

лей (7384).

ВИТЯЗЬ - МЕДВЕШЧАК - 3:1 (1:0, 0:1, 2:0) 

Голы: Кучерявенко - 11 (бол., Бердюков, Королев), 
15:51 - 1:0. Томас - 18 (Кинрейд, Хедберг), 31:02 - 
1:1. Мамин - 4 (Бердюков), 46:43 - 2:1. Кучерявен-
ко - 12 (п.в., Бердюков), 58:26 - 3:1.

Нереализованный буллит: Шитиков (В) (58:06, вратарь).
Вратари: Сятери - Овуя (58:16 - 58:26).
Штраф: 10 - 10.
Броски: 32 (13+10+9) - 20 (7+8+5).
Три лучших игрока: Кучерявенко (В), Мамин (В), Бер-

дюков (В).
Судьи: Белов, Йержабек.
17 февраля. Подольск. ЛД «Витязь». 1820 зрителей (5500).

ЗАПАД
 И В ВО ПО П Ш О
 1. ЦСКА* 56 39 7 1 9 198-91 132
 2. СКА* 57 35 5 5 12 201-129 120
 3. ДИНАМО М 56 34 5 6 11 164-112 118
 4. ЙОКЕРИТ 56 34 3 4 15 158-125 112
 5. ДИНАМО Мн 56 25 7 5 19 165-148 94
 6. ЛОКОМОТИВ 57 23 7 8 19 149-138 91
 7. Торпедо 56 20 8 8 20 143-133 84
 8. Сочи 56 22 5 7 22 152-157 83
 9. Атлант 57 21 4 8 24 148-155 79
10. Витязь 58 20 6 5 27 150-180 77
11. Северсталь 56 17 7 11 21 144-160 76
12. Динамо Р 56 20 3 5 28 127-148 71
13. Медвешчак 58 17 6 4 31 142-183 67
14. Слован 57 14 5 7 31 126-179 59

ВОСТОК
 1. СИБИРЬ* 57 34 3 3 17 174-118 111
 2. АК БАРС* 56 32 5 5 14 156-111 111
 3. МЕТАЛЛУРГ Мг 56 30 8 4 14 161-116 110
 4. АВАНГАРД 58 29 5 7 17 167-136 104
 5. БАРЫС 57 21 6 9 21 163-163 84
 6. ТРАКТОР 57 21 6 7 23 137-147 82
 7. САЛАВАТ ЮЛАЕВ 58 23 3 5 27 151-170 80
 8. Автомобилист 56 19 5 7 25 124-138 74
 9. Адмирал 58 18 8 4 28 154-171 74
10. Нефтехимик 57 16 8 6 27 157-186 70
11. Лада 56 16 8 4 28 124-144 68
12. Югра 57 13 6 7 31 128-171 58
13. Металлург Нк 57 10 9 3 35 111-182 51
14. Амур 58 11 3 6 38 116-199 45
* Лидеры дивизионов.

КОММЕНТАРИЙ К ФАКТУ

Владислав ДОМРАЧЕВ

«4, 7, 7, 4», - повторял магические цифры сту-
дент-очкарик, герой клубного ролика ЦСКА к на-
чалу сезона.

Из этих цифр, напомню, составлены игро-
вые номера армейских лидеров: у Радулова - 
№ 47, у любимца болельщиков Прохоркина -  
№ 74. В прошлом чемпионате 21-летний фор-
вард стал главным бомбардиром команды, на-
колотив 20 шайб. 

Однако в этом сезоне дела у него пошли ни 
шатко ни валко. Николай потерял место в пер-
вом звене с Радуловым и Григоренко, стал пропу-
скать матчи. А в начале января и вовсе был коман-
дирован на перевоспитание в воронежский «Бу-
ран», с которым у ЦСКА партнерские отношения.

Периодически корреспондент «СЭ» на пресс-
конференциях интересовался судьбой «репрес-
сированного». 

- Ничего о Коле не знаю, реально, - сообщил 
после золотого матча ЦСКА с «Медвешчаком» 
главный тренер красно-синих Дмитрий Квар-
тальнов. - Когда-нибудь мы его вернем.

«Когда-нибудь» наступило вчера. В послед-
ний раз Прохоркин сыграл за ЦСКА 7 января с 
«Витязем», который красно-синие победили по 
буллитам. Николай получил солидное игровое 
время - 19:19, четвертое в команде после за-
щитников Зайцева, Немеца и нападающего Ра-
дулова. А за два дня до этого в принципиаль-
ном дерби с московским «Динамо» принес по-
беду, подкорректировав полет шайбы и успев 
при этом засадить в «душу» защитнику бело-
голубых Миронову. 

Вряд ли тренеры были недовольны Прохорки-
ным в этих матчах. Потом форвард заболел ан-
гиной, а 22 января перед армейским дерби со 
СКА на Ленинградке из офиса ЦСКА пришло из-
вестие о командировке Прохоркина в Воронеж.

- Решение было принято еще до ангины, - из-
рядно удивил признанием Квартальнов. 

Сопоставив даты, приходим к выводу: при-
чину «ссылки» следует искать не на льду, а в от-
ношениях «тренер - игрок». Вряд ли Прохоркин 
был уличен в нарушении бытовой дисциплины. 
Все-таки он уже муж и отец.

Стиль игры? У Квартальнова время от време-
ни возникали к нему претензии. 

- Ищи шайбу в зоне, подержи ее, - слыша-
лись с лавки зычные команды тренера Владими-
ра Чебатуркина, ассистента главного тренера. 

Что скрывать: яркие матчи Прохоркин чере-
довал с полупровальными. 

- Тренер прав, когда сажает меня в запас, - 
признался в раздевалке Николай после дубля в 
игре 4 ноября с «Торпедо» (5:3). - Я стараюсь, вы-
кладываюсь, но не всегда получается. 

Есть еще одна версия размолвки Прохорки-
на и Квартальнова. Известно, что летом Нико-
лай засобирался в «Лос-Анджелес». Даже пер-
вый сбор с ЦСКА пропустил. Однако о своем 
решении уехать в НХЛ форвард сообщил поз-
же регламентированного в таких ситуациях 
срока, составляющего девять месяцев. В ре-
зультате ему пришлось остаться в московском 
клубе еще на сезон, с увеличением зарплаты 
в 10 раз. Вряд ли Квартальнов остался в вос-
торге от этой летней тяжбы и чемоданного на-
строения игрока.           

В премьерном матче за «Буран» против аут-
сайдера ВХЛ «Барса» Прохоркин отметился за-
брошенной шайбой, сравняв счет на излете 
третьего периода. Воронежцы уступили по бул-
литам - 2:3. Увы, статусный новичок не помог 
«Бурану» совершить прыжок в турнирной таб-
лице: с Прохоркиным команда Сергея Карого в 
7 встречах потерпела 5 поражений. После гола 
опальный армеец баллами за результативность 
не разжился. Правда, в графе «полезность» у не-
го все-таки «+2».

В конце 60-х Анатолий Тарасов отправил мо-
лодого Валерия Харламова в Чебаркуль, где ба-
зировалась армейская команда «Звезда», а в 
ЦСКА оставили другого юниора - Смолина. Вы-
браться из этой тмутаракани шансов было ноль 
с плюсиком. Как правило, туда ссылали беспер-
спективных, чтобы те не достались конкурентам 
красно-синих. Харламову сильно повезло. «Зве-
зду» тренировал друг Тарасова - Владимир Аль-
фер. Он стал названивать Борису Кулагину, ас-
систенту мэтра, и сообщать об успехах новичка. 
И того вернули в ЦСКА, а мир узнал и долго вос-
хищался Легендой № 17. 

Об успехах же Прохоркина Квартальнову, по 
его признанию, ничего не было известно. Тем не 
менее Николай возвращается в ЦСКА. Интерес-
но, станет ли для него Воронеж «Чебаркулем»?          Николай ПРОХОРКИН

Нападающие СКА Виктор ТИХОНОВ (№ 10) и Артемий ПАНАРИН  
имеют немало персональных поклонников по всей стране.
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Год назад защитник «Кливлен-
да» Кайри Ирвинг, один из 
самых техничных и точных 

«малышей» НБА, набрал в Матче 
звезд 31 очко и сделал 14 передач. 
А во время своего первого звездно-
го уик-энда, в 2013-м, он стал по-
бедителем престижного конкурса 
дальнобойщиков.

На этот раз Ирвингу повез-
ло чуть меньше. В субботу в фи-
нале аналогичного состязания 
мастеров трехочковых он усту-
пил Стивену Карри. На следую-
щий день «ограничился» 11 очка-
ми, 6 подборами и 5 передачами 
в Матче звезд-2015, завершив-
шемся поражением его «Восто-
ка» от «Запада» (158:163). Однако 
это не отменяет того факта, что 
22-летний уроженец Мельбурна 
входит в сонм великих современ-
ной НБА. И неслучайно главный 
тренер «Кливленда» Дэвид Блатт 
частенько доверяет роль первой 
скрипки именно Ирвингу, а не 
Леброну Джеймсу.

Так было и 28 января, когда 
плеймейкер «Кавальерс» настре-
лял в корзину «Портленда» 55 оч-
ков! Многие эксперты уже сейчас 
считают Ирвинга лучшим плей-
мейкером лиги. В чем каждую не-
делю убеждается и наш Мозгов, 
регулярно получая от самого цен-
ного игрока ЧМ-2014 передачи-
конфетки.

В жизни Ирвинг произвел 
впечатление открытого и очень 
скромного парня, без всякого на-
лета звездности. Если к Леброну 
в воскресенье в «Мэдисон сквер 
гардене» было не подступиться, то 
его «верный оруженосец» отвечал 
на любые вопросы без проблем. 
В том числе - и в исполнении рос-
сийского журналиста.

- Сыграть в Нью-Йорке в сво-
ем третьем Матче звезд стало 
для меня огромной честью, ведь 
я родом из соседнего Нью-Джер-
си, - заявил Ирвинг. - В школь-
ные годы мы с друзьями посто-
янно устраивали баскетбольные 
«зарубы» с ребятами из Манхэт-
тена. Сегодня было приятно 
встретить на трибунах старых 
приятелей. Да и с семьей пооб-
щался, чего давненько не слу-
чалось. Когда «Кливленд» при-
езжает в Нью-Йорк на матчи ре-
гулярного чемпионата, времени 
не хватает.

- Это был первый Матч звезд, в 
котором вы участвовали как одно-
клубник лучшего баскетбоиста 
мира - Леброна Джеймса. Новые 
ощущения?

- Еще бы. Вы наверняка заме-
тили, с каким наслаждением мы 
сегодня перепасовывались. Мяч 
почти не задерживался в руках: 
я отдавал его Леброну, а он тут 
же делал обратную передачу. Или 
наоборот. Думаю, мы добавили 
огоньку этому шоу!

- Расселл Уэстбрук заслужил 
титул MVP?

- Сто процентов! Его команда 
победила, он набрал 41 очко. Что 
тут добавить?! Расселл играл в та-

ком темпе, будто это был финал 
НБА. Просто молодец!

- Удивились овации, которой 
трибуны удостоили президента 
«Нью-Йорка» Фила Джексона и 
лидера «Никс» Кармело Энтони? 
Многие полагали, что их освиста-
ют за провальный сезон…

- Это очередное доказательст-
во того, что в Нью-Йорке потряса-
ющие фанаты, которые боготво-
рят своих героев. Даже в тяжелые 
для «Никс» времена. Я об этом и 
раньше знал. Поэтому не удивлен.

- А вот боксера Флойда Мэй-
уэзера многие в зале подвергли 
обструкции. Вы бы хотели увидеть 
его бой с Мэнни Пакиао?

- Думаю, этого хочет весь мир. 
Не знаю, в чем там состоит за-
гвоздка, наверное, финансовые 
условия кого-то не устраивают. Но 
вообще на месте Пакиао я бы шел 
на любые уловки, чтобы избежать 
схватки. Потому что Флойд побе-
дит, без вариантов (улыбается).

- Вернемся к баскетболу. Как 
формулируется цель «Кливлен-
да» на финишный отрезок сезона?

- Обрести стабильность и до-
быть максимальное количество 
побед. К плей-офф надо подойти 
во всеоружии и с хорошим номе-
ром «посева». Плюс, само собой, 
моя персональная и неизмен-
ная задача - учиться, становить-
ся лучше и делать свою коман-
ду сильнее.

- Как оцениваете январские 
обмены, в результате которых дела 
«Кливленда» резко пошли в гору? 
Из последних 16 матчей команда 
выиграла 14.

- Тут все просто. Именно но-
вички позволили нам выйти на 
новый уровень. В лице Тимофея 
Мозгова мы заполучили «большо-
го», который охраняет кольцо и 
трехсекундную зону. Да что там, 
своей жесткостью он защища-
ет всех нас от беды (улыбается). 
Иман Шамперт и Джей.Ар. Смит 
добавили вариативности на пе-
риметре. При всем при том все 
наши новички - отличные ребя-
та. Такое ощущение, что они иг-
рают за нас с начала чемпиона-
та. Вместе мы готовы штурмовать 
любую высоту.

- Расскажите подробнее о Моз-
гове.

- Его плюсы сразу бросаются в 
глаза: он не боится контакта, здо-
рово завершает атаки с близкой 
дистанции. Тима стягивает на се-
бя немало внимания, получая мяч 
под кольцом. Ну а в собственной 
трехсекундной не даст спуска ни-
кому. Даже не знаю, кто сегодня в 
мире его способен продавить… А 
еще Мозгов всегда активен. Рас-

слабленность, потеря концентра-
ции - все это не про него. Призна-
юсь, иметь рядом такого партне-
ра - настоящая роскошь.

- А что скажете о Дэвиде Блат-
те? Статус тренера-новичка НБА 
ему мешает?

- Новичок или нет - какая 
разница? Главное, чтобы тре-
нер был уверен в своих идеях. 
В этом плане Блатт меня пол-
ностью устраивает. Даже когда 
«Кливленд» со всех сторон оса-
ждали журналисты, он не изме-
нял своим принципам, продол-
жал работать в том же направ-
лении и ждать результата.

Да и вообще Блатт - отличный 
мужик! Думаю, со стороны замет-
но, что сейчас мы не просто побе-
ждаем, но и наслаждаемся про-
цессом.

- Как сказалось на вас возвра-
щение в «Кливленд» Леброна?

- Мне стало проще. Теперь 
главная ответственность за ре-
зультат лежит на нем. А я могу 
просто выходить на паркет и иг-
рать в баскетбол, не заботясь о 
том, что скажу журналистам в 
раздевалке (смеется). И, конеч-
но, его появление в «Кливленде» 
дарит мне шанс побороться за 
чемпионство.

- Наверняка высокие амбиции 
«Кавальерс» способствовали росту 
интереса к команде со стороны 
фанатов.

- Естественно. Причем не толь-
ко в Огайо. Иногда даже на выезде 
половина зала болеет за «Клив-
ленд». Тут и там видны майки с 
нашей клубной символикой, на-
ши попадания встречаются апло-
дисментами. Это еще один бонус 
от присутствия Леброна.

Тимур РУСТАМОВ 
Нью-Йорк - Москва

ХОККЕЙ МХЛ

ЛИГА ПОЛУЧИТ ОСОБЕННУЮ КОМАНДУ
«СЭ» рассказывает о самых ярких событиях минувшей недели регулярного чемпионата  

ЗАММИНИСТРА  
ЗАЩИТИЛ МХЛ

Заместитель министра спор-
та РФ Юрий Нагорных высту-
пил с резкой критикой идеи 
оставить в главном дивизионе 
МХЛ исключительно молодеж-
ные команды клубов КХЛ.

- Такой вариант исключен, 
этого не будет, - заверил Нагор-
ных. - Но, как и любой растущий 
организм, МХЛ требует опреде-
ленных корректировок и дора-
ботки. Мы рекомендовали боль-
ше ориентироваться на диви-
зионный принцип построения 
лиги, чтобы сократить коли-
чество переездов, свести к ми-
нимуму перелеты. Важно пом-
нить, что МХЛ выполняет две 
основные задачи. Первая - под-
готовка спортсменов для моло-
дежных сборных, а через это - 
и для национальной команды. 
Второй момент - социальная 
значимость лиги. У нас в реги-
ональных спортивных школах 
660 хоккейных отделений. За-
канчивая школы, ребята долж-
ны куда-то дальше переходить 
и получать возможность играть. 
МХЛ как раз решает эту важную 
задачу. 

НОВЫЙ КЛУБ  
ИЗ НОВОГОРСКА

Начинает обретать реаль-
ные очертания идея включе-
ния в чемпионат МХЛ в следу-
ющем сезоне юниорской сбор-
ной России. 

- Концепцию включения в 
лигу команды игроков до 17 лет 
активно поддержали в Мини-
стерстве спорта и Федерации 
хоккея России, - заявил управ-
ляющий директор МХЛ Дмит-
рий Ефимов. - Год назад по 
заданию Минспорта я ездил 
изучать американский опыт. 
После чего представил подроб-
ный отчет. Сейчас, насколько 
мне известно, решение о созда-
нии сборной либо уже принято, 
либо все очень близко к этому. 
Могу гарантировать, что лига 
создаст для особенной коман-
ды все условия с перерывами в 
календаре на международные 
турниры. Причем остальные 
клубы продолжат в это время 
играть.  

- По какому принципу сфор-
мируют команду?

- Парни проработают вместе 
один год: сыграют сезон, съе-
здят на чемпионат мира, вы-

пустятся, после чего наберем 
новый созыв. Команда под ру-
ководством Виталия Прохоро-
ва станет базироваться в Но-
вогорске. 

- Команда юниоров сыграет в 
чемпионате вне зачета?

- На мой взгляд, она должна 
играть в зачет. Обычные това-
рищеские встречи не вызовут у 
ребят достаточной мотивации. 

СИБИРЯКИ  
МЕНЯЮТ ТРЕНЕРА

Накануне плей-офф в Ново-
сибирске решили сменить тре-
нера, доверив команду экс-фор-
варду «Салавата» и «Магнитки» 
39-летнему Николаю Заварухи-
ну, уже работавшему в «Снай-
перах» в сезоне-2013/14, но 
перебравшемуся летом в тре-
нерский штаб «Тороса». Одна-
ко перемены с ходу не подей-
ствовали на игроков - идущие 
на 10-м месте сибиряки в мат-
че-дебюте Заварухина уступи-
ли «Толпару» 2:5, потерпев пя-
тое поражение подряд. 

- Команду знаю неплохо, по-
скольку не так давно работал с 
ней, - заметил Заварухин. - На-
шей главной задачей является 

подготовка молодежи для «Си-
бири», но это не значит, что в 
плей-офф мы будем отбывать 
номер. Работы еще непочатый 
край. Это касается как такти-
ческой подготовки, так и физи-
ческой. Не всегда хватает кон-
центрации на три периода.

- Как оцените уровень МХЛ? 
- В этом сезоне видел доста-

точно матчей и могу сказать, 
что уровень хоккея действи-
тельно вырос. При этом лига 
омолодилась, ребята набира-
ются опыта и повышают мас-
терство. Среди игроков 1998 
года рождения можно выделить 
воспитанников омского и челя-
бинского хоккея. Вообще омо-
ложение лиги - процесс, кото-
рый я всячески приветствую. 
Нам нужно больше талантов, 
у которых будет возможность 
получать игровую практику в 
условиях хорошей конкурен-
ции.

Кирилл БЕЛЯКОВ
Амурские Тигры - Юность - 2:1, 

Сахалинские Акулы - Динамо-Шин-
ник - 6:3, Русские Витязи - СКА-1946 
- 1:4, Атланты - Алмаз - 4:1, Химик - 
Локо - 0:7, Капитан - Серебряные 
Львы - 4:2.

В минувшее воскресенье в Нью-Йорке состоялся Матч звезд НБА. На вопросы «СЭ» ответил  
один из участников игры, партнер Тимофея Мозгова по «Кливленду», чемпион мира-2014  

и автор рекорда результативности нынешнего заокеанского сезона (55 очков).

Кайри ИРВИНГ: «НЕ ЗНАЮ, 
КТО В МИРЕ СПОСОБЕН 
ПРОДАВИТЬ МОЗГОВА»

РЕГАЛИИ 22-летнего Кайри ИРВИНГА
Первый номер драфта НБА-2011
MVP Матча новичков НБА-2012
Лучший новичок чемпионата НБА-2011/12
Победитель конкурса трехочковых НБА-2013
MVP чемпионата мира-2014
MVP Матча звезд НБА-2014

ЛУЧШИЕ СНАЙПЕРСКИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ  
В ЧЕМПИОНАТЕ НБА-2014/15

Очки                                     Игрок                      Матч
   55 Кайри ИРВИНГ Кливленд Портленд - 99:94 (д)
   52 Клэй ТОМПСОН Голден Стэйт Сакраменто - 126:101 (д)
   52 Мо УИЛЬЯМС Миннесота Индиана - 110:101 (г)
   51 Стивен КАРРИ Голден Стэйт Даллас - 128:114 (д)
   48 Расселл УЭСТБРУК   Нью-Орлеан - 113:116 (д)

БАСКЕТБОЛ

Защитник «Кливленда» Кайри ИРВИНГ (№ 2) делает 
пас Тимофею МОЗГОВУ во время встречи регулярного 
чемпионата с «Клипперс» и обсуждает перипетии  
Матча звезд-2015 в Нью-Йорке с коллегой из «Хьюстона» 
Джеймсом ХАРДЕНОМ (бородач на нижнем фото).
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МОСКВА. Вчера в правительственном 
терминале «Внуково-2» президент РФ Вла-
димир Путин встретился с чемпионами Все-
мирной зимней универсиады. В нынешнем 
году Студенческие игры впервые в истории 
проходили в двух странах - с 24 января по 
1 февраля в словацком Штрбске Плесо и с 
4 по 14 февраля в испанской Гранаде. По 
итогам соревнований сборная России за-
няла первое командное место, завоевав в 
общей сложности 56 медалей (20 золотых, 
18 серебряных, 18 бронзовых). Это рекорд-
ный показатель как по общему числу на-
град, так и по количеству золота.

- Это самое лучшее выступление на-
шей сборной в истории Универсиад, - ска-
зал глава государства. - Особенно приятно, 
что вам удалось подтвердить свой высокий 
класс в наших традиционных видах спорта, 
но действительно впечатляет, что были за-
воеваны золотые медали в горных лыжах, в 
керлинге, где после не самого удачного вы-
ступления в Сочи вы показали, что еще есть 
порох в пороховницах. И, конечно, молод-
цы хоккеисты: и девушки, и ребята. Спаси-
бо вам большое за ваши результаты! (Петр 
ТЕРЕЩЕНКОВ)

ХОККЕЙ
САНРАЙЗ. Защитник «Флориды» 

Дмитрий Куликов получил дисквалифика-
цию на четыре матча за нанесение травмы 
форварду «Далласа» Тайлеру Сегину. (АР)

НХЛ. Регулярный чемпионат. Винни-
пег - Эдмонтон - 5:4 Б (1:2, 1:0, 2:2, 0:0, 
1:0). Голы: Литтл (22), Литтл (23), Майерс 
(5), Лэдд (20), Уилер - ЯКУПОВ (7), Лан-
дер (4), Нюджент-Хопкинс (15), ЯКУПОВ 
(8). Наши: - - Якупов (18:48/5/+1). Напа-
дающий «Эдмонтона» Наиль Якупов сделал 
первый дубль в сезоне и продлил свою ре-
зультативную серию до пяти матчей (3 го-
ла, 3 передачи).

Айлендерс - Рейнджерс - 5:6 (2:1, 
2:2, 1:3). Голы: Таварес (27), Нильсен (11), 
Бойчак (5), Строум (11), Строум (12) - Мак-
дона (6), Крайдер (14), Макдона (7), Степан 
(10), Сан-Луи (15), Кляйн (9). Наши: Куле-
мин (11:25/3/-1) - -.

Оттава - Каролина - 3:6 (1:1, 2:3, 
0:2). Голы: Кондра (6), Хоффман (20), Се-
си (5) - Нестрашил (4), Скиннер (13), Гербе 
(6), Макклемент (3), Джордан (1), Терри (7).

Детройт - Монреаль - 0:2 (0:0, 0:0, 
0:2). Голы: Плеканец (17), Пасиоретти 
(26). Наши: Дацюк (18:10/2/-2), Марчен-
ко (14:43/0/0) - Марков (25:41/4/+1), Еме-
лин (18:59/1/+1).

Колорадо - Аризона - 5:2 (3:1, 2:0, 
0:1). Голы: Маклеод (5), Дюшен (15), Хол-
ден (5), Бэрри (7), Ландеског (13) - Экман-
Ларссон (17), Аркобелло (10). Броски: 34 
- 17. Вратари: ВАРЛАМОВ, Берра - Мак-
кенна.

Калгари - Бостон - 4:3 ОТ (0:2, 1:1, 
2:0, 1:0). Голы: Джонс (11), Гудлер (17), 
Гудлер (18), Броди (9) - Маршан (16), Ха-
ра (4), Круг (11).

Ванкувер - Миннесота - 3:2 (0:1, 1:0, 
2:1). Голы: Х. Седин (10), Хорват (7), Бьега 
(1) - Нидеррайтер (17), Нидеррайтер (18).

Лос-Анджелес - Тампа-Бэй - 3:2 
(0:1, 1:0, 2:1). Голы: Копитар (12), Но-
лан (4), Картер (16) - НЕСТЕРОВ (1), Джон-
сон (21). Броски: 28 - 23. Вратари: Куик - 
ВАСИЛЕВСКИЙ. Наши: - - Кучеров (1 пе-
редача/15:12/1/+1), Нестеров (17:13/2/+1).

ВХЛ. Регулярный чемпионат. Зау-
ралье - Челмет - 1:2, Рубин - Южный Урал 
- 2:0, Спутник - Сарыарка - 2:1, Ариада - 
Ермак - 1:2, Нефтяник - Казцинк-Торпедо 
- 3:2, ХК Саров - ХК Липецк -1:2, Барс - Со-
кол - 3:1, ТХК - Ижсталь - 7:2, СКА-Карелия 
- Молот-Прикамье - 0:1 ОТ, Кубань - Торос 
- 2:4, ХК Рязань - Динамо - 2:3 ОТ, Дизель 
- Буран - 2:1. 

БОКС
МОСКВА. Бой-реванш между чемпи-

оном мира по боксу в весовой категории 
до 90,71 кг россиянином Григорием Дро-
здом и поляком Кшиштофом Влодарчиком 
запланирован на 22 мая. (ТАСС)

АВТО
МОСКВА. В сезоне-2015 российский 

пилот Сергей Сироткин будет выступать за 
команду GP2 «Rapax». (Reuters)

ТЕННИС
МАРСЕЛЬ. Мужской турнир Open 

13. Категория - 250. 632 840 евро. Закры-
тые корты. Хард. 28 участников.

1/16 финала. Стаховский (Украина) - 
Росол - 6:3, 6:2. Чорич (Хорватия) - Исто-
мин (Узбекистан) - 6:4, 7:5. Ан. КУЗНЕЦОВ 
- Голубев (Казахстан) - 3:6, 6:4, 6:2. 

ДУБАЙ. Женский турнир Dubai Duty 
Free Tennis Championships. Категория - 
Premier 5. 2 513 000 долларов. Открытые 
корты. Хард. 56 участниц.

1/32 финала. Б.Заглавова Стрыкова 
(Чехия) - Бейгельзимер (Украина) - 6:4, 6:2. 
Хантухова (Словакия) - Бартел (Германия) 
- 7:6 (7:5), 3:6, 6:3.

1/16 финала. В.Уильямс (США, 8) - 
Бенчич (Швейцария) - 6:1, 6:2. Пиронкова 
(Болгария) - Пен Шуай (Китай, 16) - 3:6, 6:4, 
7:6 (7:5). Дияс (Казахстан) - Петкович (Гер-
мания, 9) - 7:5, 6:3. Ек.МАКАРОВА (6) - Коз-
лова (Украина) - 6:3, 6:3. Возняцки (Дания, 
3) - Стосур (Австралия) - 4:6, 6:1, 7:5. Корне 
(Франция, 15) - Буйюкакчай (Турция) - 6:2, 
6:4. Пеннетта (Италия, 10) - Ван Цян (Ки-
тай) - 6:3, 7:5. Кербер (Германия, 7) - КУЗ-
НЕЦОВА - 7:6 (11:9), 6:4. Шафаржова (Че-
хия, 11) - Деллакуа (Австралия) - 6:7 (6:8), 
7:6 (7:4), 7:5. Кар. Плишкова (Чехия, 17) - Б. 
Заглавова Стрыкова (Чехия) - 6:4, 6:2. Ива-
нович (Сербия, 4) - Лисицки (Германия) - 
6:0, 6:3. А.Радванска (Польша, 5) - Гарсия 
(Франция) - 6:3, 2:6, 6:3. 

ДЕЛРЭЙ-БИЧ. Мужской турнир 
Delray Beach Tennis Championships. 
1/16 финала. Долгополов - ГАБАШВИЛИ 
- 7:6 (7:4), 6:3. РУБЛЕВ - Села (Израиль) - 
6:4, 1:6, 6:3. 17-летний Андрей Рублев (№ 
370 в мире) впервые выиграл матч на тур-
нирах ATP World Tour.

БАСКЕТБОЛ
Кубок вызова. 2-й групповой тур-

нир. 5-й тур. Группа L. ЕНИСЕЙ - Траб-
зонспор - 96:82 (28:21, 25:18, 21:23, 
22:20). Е: Киканович (21), Т.Уайт (17), 
Д.Купер (12+15 передач). Т: Харди (27). 
ТРАБЗОНСПОР - 9 очков (5 игр), Ени-
сей - 8 (5), Монс, Антверпен - 5 (4).

ВОЛЕЙБОЛ
ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 1/8 финала. Ответный матч

ЧТО НЕ СДЕЛАЛ ШИПУЛИН,
ДОЛЖЕН СДЕЛАТЬ АЛЕКНО

Вчера «Белогорье» взяло реванш у «Халькбанка»  
за поражение в гостях, но проиграло туркам золотой сет, 

сложив с себя полномочия клубного чемпиона Европы

БЕЛОГОРЬЕ - ХАЛЬКБАНК - 3:1 
(14:25, 25:17, 25:16, 25:22), 

золотой сет - 11:15

Хтей 11 Хуанторена 22
Мусэрский 21 Мозджонек 3
Грозер 17 Соколов 24
Тетюхин 21 Кубяк 6
Смоляр 7 Батур 1
Травица 4 Кыяк 5
Брагин (л) Шахин (л)
Ильиных 0 Айвазоглу 0
Багрей 0 Эско 0
Жигалов 0 Текели 5
Богомолов 0
Время матча - 1:54 (24+25+24+28+13).
Набранные очки - 100:95 (атака - 

55:53, блок - 18:11, подача - 8:2, 
ошибки соперника - 19:29).

17 февраля. Белгород. ДС «Космос». 
5500 зрителей.

Первый матч - 1:3.

С  октября 2013 года по де-
кабрь 2014-го «Белогорье» 
Геннадия Шипулина выиг-

рало Лигу чемпионов, два россий-
ских Суперкубка, один Кубок и 
клубный чемпионат мира. При-
чем в прошлогодних финалах ЛЧ 
и ЧМ белгородцам противосто-
ял выдающийся кубинский до-
игровщик Османи Хуанторена - в 
форме соответственно турецкого 
«Халькбанка» и катарского «Аль-
Райана». Тогда эта «проблема» с 
огромным трудом была решена. 
Вчера - решена, но не до конца…

После гостевого поражения 
1:3 наш суперклуб загнал себя в 
угол. Обнадеживало лишь то, что 
по сравнению с залом «Башкент» 
в Анкаре в родном «Космосе» обя-
зана проклюнуться знаменитая 
белгородская подача. Да и судьи 
не станут тащить Хуанторену и 
Ко за уши, как делали это неделю 
назад. А в первом матче арбитры 
действительно использовали от-
сутствие на этой стадии турни-
ра видеоповторов исключитель-
но против «Белогорья».

Стартовый сет, впрочем, на-
дежд не оправдал. Хотя судьи не 
помогали гостям, никакой класс-
ной подачей в исполнении Дмит-
рия Мусэрского, Сергея Тетюхи-
на и других «мастеров зубодроби-
тельного эйса» в дебюте не пахло. 
Разгром 14:25 поставил «Белого-
рье» перед необходимостью брать 
три «регулярные» партии подряд. 
А потом еще и «золотую». Любая 
другая комбинация отправляла 

на четвертьфинальное рандеву с 
«Зенитом» турок.

И ведь подвиг почти удался! 
В перерыве между первым и вто-
рым сетами Шипулин словно пе-
реключил у своей команды тум-
блер - и та заиграла так, что лю-
бо-дорого было смотреть. Визави 
Шипулина, известному в прош-
лом нападающему «Скуадры ад-
зурры» Лоренцо Бернарди, только 
и оставалось, что лихорадочно та-
совать состав. Даже усаживать на 
скамейку Хуанторену. Но ничто 
не помогало. Белгородские эйсы 
посыпались как из рога изобилия 
(4 исполнил Мусэрский, 3 - Георг 
Грозер). А к ним добавился еще и 
железобетонный хозяйский блок.

Небольшие затруднения на 
пути к золотой партии у «Бело-
горья» возникли только на стар-
те четвертого сета, когда «Хальк-
банк» неожиданно повел 5:2. Но 
то был эпизод. Совсем скоро ста-
ло ясно: зрители не избегут волей-
больных «послематчевых булли-
тов». И в них, казалось бы, безого-
ворочным фаворитом выглядел 
поймавший кураж и подгоняе-
мый переполненным «Космосом» 
клуб-чемпион турнира.

Увы, этого самого куража на 
решающий отрезок «Белогорью» 

почему-то не хватило. Исчезли и 
эйсы, и блок, а поднимаемые хо-
зяевами в защите мячи обидным 
образом перестали доводиться до 
нападающих. Зато у «Халькбанка» 
именно в золотой партии по мак-
симуму разыгрался Хуанторена. 
И - вот сюрприз - сработали на 
вид бесхитростные, но на повер-
ку крайне неудобные для приема 
«планеры» от польского чемпиона 
мира-2014 Михала Кубяка.

Последней попыткой Шипули-
на внести перелом стал выход на 
подачу Максима Жигалова. Одна-
ко взятый тут же Бернарди тайм-
аут вывел российского диагональ-
ного из себя, и тот залупил мячом 
в сетку - 10:14…

После окончания матча Ши-
пулин поздравил «Халькбанк» с 
хорошей игрой и заслуженной по-
бедой. И тут же пожелал, чтобы 
«Зенит» (победа казанцев по сум-
ме двух матчей над «Пьяченцей» 
сомнений не вызывает) в проти-
востоянии с командой Хуанто-
рены оказался более удачливым.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ
Ответный матч ЛОКОМОТИВ Н - 

Констанца (первая игра - 3:0) состо-
ится сегодня, встреча ЗЕНИТ - Пья-
ченца (3:0) - завтра.

Вчера. Белгород. «Белогорье» - «Халькбанк» - 3:1 
(золотой сет - 11:15). Дмитрий МУСЭРСКИЙ пытается 
пробить двойной турецкий блок.
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Олег ШАМОНАЕВ

Поправки наверняка будут при-
няты в самом ближайшем бу-
дущем, после чего спортив-

ные лиги и федерации уже не смогут 
самостоятельно определять квоты на 
зарубежных игроков. Отныне это ста-
нет государственным делом.

Российским спортивным органи-
зациям и раньше запрещалось иметь 
в своем штате больше четверти ино-
странных специалистов, но речь шла 
о полном списке сотрудников. Если, 
скажем, баскетбольный клуб нани-
мал сто российских уборщиц, то по-
сле этого он мог спокойно пригла-
сить десять американских игроков, 
а также десять греческих тренеров и 
еще пять таиландских массажисток. 
Если, конечно, спортивная лига или 
федерация не вводила на этот счет 
свои ограничения. 

Но теперь деваться клубам будет 
некуда - в законопроекте четко про-
писано: ограничения касаются имен-
но спортсменов. Федерации смогут 
предлагать свои лимиты на легионе-
ров и дальше, но утверждать их те-
перь будет Министерство спорта.

Ведомство Виталия Мутко кон-
кретизирует новые правила в те-
чение четырех месяцев после при-
нятия поправок, но главный вектор 
изменений понятен. Для спортсме-
нов, не имеющих права выступать 
за сборные России, в нашей стране 
наступают напряженные дни. При-
чем не важно, есть ли у этих игро-
ков российские паспорта и явля-
ются ли они гражданами стран, с 

которыми мы подписали догово-
ра о свободном перемещении ра-
бочей силы. (Кстати, международ-
ные соглашения, если кто не знает, 
де-юре имеют приоритет над наци-
ональными законами. И если, ска-
жем, кто-то из пострадавших от бу-
дущих лимитов игроков с паспор-
тами Белоруссии, Казахстана или 
Армении бросится защищать свои 
права в судах, он с большой долей 
вероятности эти суды выиграет).

С другой стороны, логику госу-
дарства тоже можно понять. 242 
футболиста и 652 хоккеиста, не име-
ющих права играть за сборные Рос-
сии, но выступающих в наших лигах 
(эти цифры приводятся в поясни-
тельной записке к новому законо-
проекту) - действительно очень и 
очень много. Эти люди занимают 
места в командах, которые могли 
бы достаться нашим гражданам, и 
увозят из России деньги, которые 
могли бы пойти на развитие отече-
ственного спорта. И если у наших 
спортивных функционеров отсут-
ствует собственное чувство само-
сохранения, значит, его надо им на-
вязать насильно - с помощью госу-
дарственной власти. Финансовое 
благополучие спортивных агентов и 
даже конкурентоспособность наших 
клубов в еврокубках не могут стоять 
выше интересов сборных.

Здесь действует тот же принцип, 
что и при поддержке отечественно-
го производителя, если он неконку-
рентоспособен по отношению к ино-
странным коллегам. Да, у нас не по-
лучается вырастить необходимое 

количество спортсменов высоко-
го уровня. В некоторых других стра-
нах это делают значительно дешев-
ле и качественнее. Но мы не можем 
спокойно смотреть на то, как нацио-
нальные чемпионаты превращаются 
в площадку только для иностранных 
гастролеров. 

Ведь если так пойдет и дальше, 
то, во-первых, загнется наш детский 
и юношеский спорт, для воспитанни-
ков которого окончательно будет за-
крыт путь на топ-уровень. А во-вто-
рых, проблемы с формированием 
сборных России, в некоторых вида 
спорта уже ставшие хроническими, 
рано или поздно пересекут крити-
ческую черту.

В глобальном отношении с необ-
ходимостью защищать националь-
ные интересы в российском спор-
те спорить трудно. Но некоторые 
конкретные положения законопро-
екта, отправленного вчера в Госду-
му, вызывают вопросы. Например, 
лимиты предполагается распро-
странить не только на внутренние, 
но и на международные соревно-
вания. Подозреваю, что речь в пер-
вую очередь идет о российских клу-
бах в турнирах вроде хоккейной КХЛ 
или баскетбольной Лиги ВТБ. Од-
нако чисто теоретически будущий 
закон открывает перед Минспорта 
возможность запретить, например, 
«Динамо» выпускать в Лиге Европы 
больше трех легионеров. Вообще 
наша конкурентоспособность в ев-
ропейских клубных турнирах - пер-
вое, что пострадает после введения 
новых правил.

Напомню, что главным поводом 
для государственного вмешатель-
ства в лимитные дела стала попыт-
ка изменить ситуацию с иностран-
ными игроками в Российской фут-
больной премьер-лиге. В футболе 
у нас, как известно, разбираются 
все, и не сомневаюсь, что в резуль-
тате бурных дискуссий Минспорта 
утвердит для команд РФПЛ и ФНЛ 
честные и справедливые ограни-
чения. Но закон будет распростра-
няться не только на игроков, но и 
на тренеров, а также на «иных спе-
циалистов в области физической 
культуры и спорта», и не только в 
футболе, но и в других игровых ви-
дах. Разбирается ли кто-то у нас в 
стране, кроме узкого круга специ-
алистов, в том, каким должен быть 
лимит, скажем, в хоккее на траве? 
И не угробим ли мы этот вид спор-
та окончательно, если ограничим 
его, скажем, тремя тайскими мас-
сажистками вместо пяти?

Проект закона предполагает це-
лых девять вариантов лимита:

- по общему количеству спор-
тсменов в одной команде в конкрет-
ном матче;

- по общему количеству спортсме-
нов в заявке на матч;

- по общему количеству спортсме-
нов в заявке на турнир;

- по квалификации спортсмена 
(согласно результатам или матчам, 
проведенными за сборную его стра-
ны) ;

- по возрасту спортсмена;
- по времени постоянного прожи-

вания в России;

- по времени спортивной подго-
товки в России;

- по спортивным результатам в со-
ставе российских команд;

- по результатам выполнения про-
грамм развития вида спорта.

Все это дает Министерству 
спорта большой простор для ма-
невра, но одновременно оставля-
ет огромные лазейки для разного 
рода лоббистов. Я уже живо пред-
ставляю себе, как какой-нибудь 
дорогущий футболист из Буркина-
Фасо выводится из-под лимита во 

имя «выполнения программы раз-
вития спорта».

Также не совсем понятна исто-
рия с включением всех спортивных 
инстанций в список структур, кото-
рым позволено в особом порядке 
нанимать на работу высококвалифи-
цированных иностранных специали-
стов с зарплатой от двух миллионов 
рублей в год. Раньше такая возмож-
ность была только у коммерческих 
и научных организаций. 

С одной стороны - это вроде бы 
затыкает брешь в наших законах. Тот 

же многострадальный тренер фут-
больной сборной Фабио Капелло, 
имевший на руках контракт с РФС, 
до сих пор находился для нашей Фе-
деральной миграционной службы на 
одном уровне с дворниками-гастар-
байтерами. По идее для того, чтобы 
получить право работать в России, 
он был обязан помимо всего про-
чего сдавать экзамены по русскому 
языку, истории и основам законода-
тельства РФ. 

С другой стороны, два миллио-
на рублей в год для малобюджетных 

видов спорта - это совсем не мало. 
Старшие тренеры и вспомогатель-
ный персонал (физиотерапевты, за-
ливщики льда, повара и прочие), да-
же если они из других стран, могут 
получать значительно меньше. Зна-
чит ли это, что теперь иностранные 
главные тренеры не смогут приез-
жать в российские клубы со своими 
техническими спецами? Или в бли-
жайшем будущем нас ждут новые из-
менения в спортивных законах, ко-
торые еще точнее уточнят нынеш-
ние уточнения?

ПАСПОРТНЫЙ 
КОНТРОЛЬ

ЛЫЖИ

ХРОНИКА

Глава правительства России Дмитрий Медведев внес на рассмотрение Госдумы поправки к различным законам, ограничивающие участие 
иностранцев во внутренних соревнованиях по командным игровым видам спорта

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

БАЛАХНИЧЕВ - В ОТСТАВКЕ, 
ЧЕГИНУ ГРОЗИТ 

ДИСКВАЛИФИКАЦИЯ
Вчера Валентин Балахничев покинул пост президента 
Всероссийской федерации легкой атлетики (ВФЛА), 

который он занимал с 1991 года

Дмитрий АФОНИН из Москвы

Прежде чем сделать реальностью заявление об 
отставке, о котором было известно уже давно, 
Валентин Балахничев провел заседание пре-

зидиума ВФЛА, которых в его жизни было бессчет-
ное количество. Причем на этот раз в конференц-за-
ле Легкоатлетическо-футбольного комплекса ЦСКА 
на Ленинградском проспекте собрались не только 
члены президиума, в том числе олимпийские чем-
пионы Татьяна Лебедева, Юрий Борзаковский и Ан-
на Чичерова и представители легкоатлетического 
сообщества, но и журналисты, для которых заседа-
ние сделали открытым. А вот еще один член прези-
диума и один из фигурантов недавних допинг-скан-
далов Ольга Каниськина в ЛФК ЦСКА не появилась.

Было объявлено о назначении бывшего главно-
го тренера российской национальной команды Ва-
лентина Маслакова на должность старшего тренера 
сборной по спринту. Новый наставник нашей коман-
ды Юрий Борзаковский проинформировал, что фор-
мула отбора на чемпионат мира-2015 не изменится, 
а обладатели золотых медалей чемпионата-2013 для 
выступления в Пекине могут воспользоваться wild-
card. Далее говорили только о допинге и отставке.

- Самым проблемным фактором в борьбе с допин-
гом является отсутствие работы в регионах, - под-
черкнул Балахничев. - До недавнего времени там 
не несли никакой ответственности за подобные про-
ступки. В регионах каждый раз становилось сюрпри-
зом то, что их атлет уличен в нарушении антидопин-
говых правил. А мы бы хотели, чтобы работа в наших 
местных представительствах была выстроена в со-
ответствии с Антидопинговым кодексом.

Присутствующие говорили о том, кто и как дол-
жен вести антидопинговую работу, о роли РУСАДА, 
рассуждали, как допинг попадает к спортсменам, а 
также о том, что необходимо ужесточать наказания 
для тех, кто употребляет или распространяет запре-
щенные субстанции. 

Зашла речь и о фильме, показанном немецким 
телеканалом ARD. По словам Балахничева, глава 
Международной федерации (ИААФ) Ламин Диак 
недавно особо подчеркнул: заявления о том, что 
99 процентов российских легкоатлетов употре-
бляют допинг, - это нонсенс. Адвокат ВФЛА Ар-
тем Пацев сообщил, что судебные иски к авторам 
фильма уже готовы. Между делом выяснилось, 
что российской бегунье Екатерине Поистоговой 
было отказано в заявке на коммерческий турнир 
в Европе только из-за того, что ее имя упомина-
лось в фильме ARD.

Некоторые из выступавших просили Балахни-
чева остаться. Но переубедить главу федерации не 
смогли.

- В нашем уставе написано, что всю ответствен-
ность за деятельность федерации несет ее прези-
дент, - заметил Балахничев. - Я принял решение об 
отставке, потому что глубоко уважаю  федерацию и 
сознаю, что не смог сделать все для преодоления до-
пинга в России.

В соответствии с уставом ВФЛА Балахничев де-
легировал право исполнять свои обязанности пер-
вому вице-президенту Вадиму Зеличенку. Далее по-
следовали слова благодарности Балахничеву за мно-

голетнюю плодотворную работу. И после заседания 
он вышел к журналистам, улыбаясь.

- Я не считаю, что бегу с корабля, - заметил уже 
бывший президент ВФЛА. - Корабль движется сво-
им, надеюсь, правильным курсом. Да, я несу ответст-
венность за то, что произошло с допингом в россий-
ской легкой атлетике, и в этой ситуации принял ре-
шение, адекватное моим недостаткам. Но я оставляю 
федерацию в добром здравии. У нас нормальное фи-
нансовое положение, внутри нет катаклизмов, есть 
тесная связь с Министерством спорта, ОКР, други-
ми спортивными организациями и регионами, чем я 
особенно горжусь. Считаю, что мой поступок оправ-
дан. Это рациональный шаг.

Когда зашла речь о преемнике, Балахничев на-
помнил, что отчетно-выборная конференция в лю-
бом случае должна состояться в течение полугода 
после Игр-2016. Он попросил коллег сохранить ме-
дальный план в 4-6 золотых наград для Рио и вы-
разил мнение, что менять состав президиума, вы-
бирать нового президента и заниматься политиче-
скими баталиями за полтора года до олимпийских 
стартов неправильно.

- Я тоже не думаю, что этот сыр-бор нужно зате-
вать, ведь выборная конференция предусматрива-
ет не только смену президента, но и выборы нового 
президиума, вице-президентов, рабочих органов, - 
сказал и.о. президента федерации Вадим Зеличе-
нок. - Имеет ли смысл делать это на полтора года?

Зеличенок ответил на вопрос о том, будет ли 
ВФЛА что-либо предпринимать в связи с тем, что 
Международная федерация открыла расследова-
ние в отношении знаменитого тренера по спортив-
ной ходьбе Виктора Чегина. Которому в связи с до-
пинговыми эпопеями его воспитанников теперь 
грозит дисквалификация на срок от четырех лет до 
пожизненной.

- До сих пор я не форсировал никаких шагов, - 
сказал Зеличенок. - Должен внимательно проана-
лизировать эту ситуацию, поговорить с людьми. В 
принципе у меня есть своя оценка ситуации, но по-
ка я не считаю себя вправе ее обнародовать.

Итак, в ВФЛА - смена караула. Событие знако-
вое, ведь  Балахничев пробыл на посту руководите-
ля федерации почти четверть века. Его косвенная 
вина в нынешних допинговых скандалах, безуслов-
но, есть. Но в то же время нельзя не сказать о том, 
что это Балахничев со своими единомышленника-
ми сумел сохранить в России легкую атлетику в тя-
желые времена. В начале 2000-х он был заместите-
лем главы Госкомспорта, а в 2005-м являлся реаль-
ным кандидатом на роль главы ОКР. 

После своей отставки Балахничев намерен и 
дальше работать в спортивной сфере. Он также 
планирует вести судебные тяжбы, связанные с филь-
мом канала ARD.

- У меня есть различные варианты продолже-
ния трудовой деятельности, - заметил Балахни-
чев. - Считаю, например, что у нас очень малы 
объемы аналитической работы, связанной с оцен-
кой развития спорта в России. Но, конечно, мне 
нужно встретиться с министром Виталием Мут-
ко, все обсудить. Я не напрашиваюсь ни на какую 
работу, но думаю, что еще смогу принести пользу 
российскому спорту.

СОГЛАСНЫ НА ПЯТЬ МЕДАЛЕЙ
Завтра в шведском Фалуне стартует чемпионат мира по лыжным видам спорта

Одна золотая, две серебря-
ные и две бронзовые награ-
ды - таков медальный план 

на главные старты сезона, обо-
значенный президентом Федера-
ции лыжных гонок России Еленой 
Вяльбе. Трехкратная олимпий-
ская чемпионка никогда не стес-
нялась ни амбициозных задач, 
ни их прилюдной огласки. Но ны-
нешние цели нельзя назвать не-
ожиданными. Ведь на прошлом 
чемпионате мира в Валь-ди-Фь-
емме «улов» нашей команды тоже 
составил пять наград (2 золота и 
3 бронзы), да и на Олимпийских 
играх в Сочи российские лыжни-
ки снова добыли такое же количе-
ство медалей (1 золото, 3 серебра 
и 1 бронзу). 

Задача по золотодобыче, оче-
видно, возложена Вяльбе на муж-
скую спринтерскую команду. Ма-
стера коротких дистанций - наша 
страховка от неудач на протяже-
нии многих последних лет. Ни-
кита Крюков, Алексей Петухов, 
Александр Панжинский, Нико-
лай Морилов, Василий Рочев и да-
же не специализирующийся на 
спринте Максим Вылегжанин в 
недавнем прошлом становились 
победителями и призерами круп-
нейших соревнований.

В этом сезоне ярче и гораздо 
стабильнее остальных выглядит 
31-летний Петухов. Только вот 
незадача: в Фалуне спринт будет 
классическим, что «конькисту» 
Алексею и нам вместе с ним сов-
сем не с руки. Да, на этапах Кубка 
мира в Руке и Давосе Петухов до-
бирался до финалов в «классике», 
но будем откровенны: на главном 
старте сезона, где все мировые ли-
деры выйдут на пик формы, рас-
считывать на медали Алексею бу-
дет тяжеловато.

А вот от Крюкова призового 
места ждут все. «Классист от бо-
га», «кошмар Нортуга» - как толь-
ко не называли Никиту поклонни-
ки лыжных гонок. Действующий 
чемпион мира в классическом 
спринте опасен по определению. 
Но после Олимпиады в Сочи у не-
го получалось мало. Лучший ре-
зультат Крюкова на этапах Куб-
ка мира - четвертое место в янва-
ре, в Рыбинске. В других гонках 
при сильнейших составах он вы-
глядел на порядок хуже. Несмотря 
на это, и тренер Никиты Юрий 
Каминский, и Елена Вяльбе смо-
трят на ситуацию с оптимизмом. 
А уж им-то истинные возможно-
сти Крюкова известны куда луч-
ше, чем всем остальным.

Сергей Устюгов способен 
как выиграть золотую медаль 
в спринте, так и провалиться в 
четвертьфинале. Спрогнозиро-
вать действия этого лыжника не-
возможно. Его талант так же за-
метен, как борода Алексея Пету-
хова, вот только направить его в 
правильное русло получается да-

леко не всегда. Отсюда неравно-
мерное распределение сил по ди-
станции, необъяснимые падения 
и прочие неприятности. Но если у 
Сергея получится выйти на старт 
с холодной головой и грамотными 
расчетами - бойтесь все!

По всей видимости, именно 
между Крюковым и Устюговым 
будет выбран второй участник 
командного спринта свободным 
стилем. Первым, однозначно, ста-
нет Петухов. Эта дистанция - во-
тчина Алексея. Пожалуй, именно 
в этом виде программы у  россий-
ской команды наиболее серьез-
ные шансы выиграть то самое 
единственное золото. Уж больно 
привлекательным кажется наш 
дуэт в любом из двух возможных 
сочетаний. Итого отдаем спринте-
рам две медали. Еще одну из обя-
зательной программы - мужской 
эстафете. Однако о вариантах со-
става говорить пока преждевре-
менно - многое будет зависеть от 
результатов личных стартов в Фа-
луне и состояния спортсменов.

На трех чемпионатах мира 
подряд не оставался без меда-
ли 32-летний трехкратный при-
зер Сочи-2014 Максим Вылегжа-
нин. Прерывать столь приятную 
традицию в Фалуне неправиль-
но. Но любимый «полтинник» Вы-
легжанина на этот раз, увы, прой-
дет коньковым стилем, что зна-
чительно снижает медальные 
перспективы подопечного Олега 
Перевозчикова в марафоне. На-
иболее весомые шансы на лич-
ную награду у Максима в скиат-
лоне, который состоится аккурат 
между двумя спринтами. Рискну 
предположить, что Вылегжанин 
ее завоюет.

Многого ждут в Фалуне и от 
25-летнего героя первой полови-
ны сезона Евгения Белова. Перед 
началом сезона Вяльбе в интер-
вью «СЭ» говорила о нем как о по-
тенциальном лидере сборной. И 
Евгений уже отчасти оправдал 
выписанные авансы, став треть-
им на многодневке «Тур де Ски». 
Шанс Белова на чемпионате мира 
- в «разделке» на 15 км свободным 
стилем. Кстати, с большой долей 
вероятности ту же дистанцию по-
бежит и номинальный спринтер 
Устюгов. Правда, бороться с Да-
рио Колоньей и целой вереницей 
норвежцев здесь будет особенно 
непросто. 

На что будет претендовать в 
Фалуне Илья Черноусов - сказать 
сложно. После смены тренера Ре-
то Бургермайстера на Вегарда 
Битнеса от бронзового призера 
сочинского олимпийского мара-
фона известий не поступает вооб-
ще. Его форма - загадка, ход под-
готовки - вопрос, цели на сезон 
- туманные. До Нового года Чер-
ноусов был неубедителен, а с «Тур 
де Ски» снялся из-за травмы пле-
ча. После этого Илья победил в 
«разделке» на 15 км на чемпиона-
те Швейцарии, став на следую-
щий день лучшим и в гонке пре-
следования. На недавнем этапе 
Кубка мира в Рыбинске у Черно-
усова были 19-е место на 15 км 
и пятое - в скиатлоне. Исходя из 
этой статистики, тяжело надеять-
ся, что фалунский чемпионат ми-
ра станет звездным часом наше-
го лыжника. Однако выстрелить 
в одной из гонок 28-летнему си-
биряку вполне по силам.

Ну и, наконец, Александр 
Легков. 31-летний олимпий-

ский чемпион в этом сезоне не 
менее загадочен, чем Черноусов. 
Свой неожиданный уход от Бур-
гермайстера спортсмен объяс-
нять широкой общественности 
не стал, мотивировав это личны-
ми причинами. Более того, всег-
да открытый Легков закрылся от 
прессы, сосредоточившись на 
тренировках и семье. Стартов в 
этом сезоне было считаное коли-
чество - классическая разделка 
в Руке, мини-тур в Лиллехамме-
ре и коньковая индивидуальная 
гонка в Давосе. Заняв там места, 
далекие от своих амбиций, Алек-
сандр принял решение пропу-
стить «Тур де Ски». Дополнитель-
ный период для подготовки, судя 
по всему, пошел ему на пользу - в 
Рыбинске олимпийский чемпи-
он остановился в шаге от пьеде-
стала в гонке на 15 км, стал седь-
мым в скиатлоне, а в Эстерсунде 
в прошлые выходные пробился в 
первую десятку. Вот только хва-
тит ли этого для успешного вы-
ступления на чемпионате мира?

В общем-то пятую медаль для 
России может выиграть целый 
ряд спортсменов. Хотелось бы, ко-
нечно, добавить в число претен-
дентов и представительниц жен-
ской команды, да вот предпосы-
лок к этому, к сожалению, очень 
мало. Минимальные шансы на 
медаль есть разве что у Юлии Че-
калевой. Хотя, с другой стороны, 
перед чемпионатом мира-2013 
россиянка котировалась ничуть 
не выше, чем сейчас, что не по-
мешало ей привезти из Валь-ди-
Фьемме сразу две награды. К тому 
же недавняя победа на этапе Куб-
ка мира в Рыбинске должна при-
бавить Чекалевой сил.

Что касается представителей 
прыжковых дисциплин и двоебо-
рья, которые также будут пред-
ставлены в Фалуне, то здесь не-
большие шансы на медаль есть 
разве что в женском трамплине. 
Наша главная звезда Ирина Авва-
кумова в нынешнем сезоне не бле-
щет, но ее может подстраховать 
юная Софья Тихонова, которая 
уже отметилась подиумом на эта-
пе Кубка мира и золотом Универ-
сиады. Неплохую форму на недав-
них стартах демонстрировал вете-
ран российской сборной Дмитрий 
Васильев, однако для него попада-
ние в тройку призеров станет на-
стоящим чудом.

Владимир ИВАНОВ

СОСТАВ СБОРНОЙ РОССИИ
Лыжные гонки. Мужчины. Евге-

ний Белов, Александр Бессмертных, 
Станислав Волженцев, Максим Выле-
гжанин, Никита Крюков, Андрей Ларь-
ков, Александр Легков, Александр Пан-
жинский, Андрей Парфенов, Алексей 
Петухов, Сергей Устюгов, Илья Чер-
ноусов.

Женщины. Анастасия Доценко, 
Алиса Жамбалова, Наталья Жукова, 
Наталья Ильина, Ольга Кузюкова, Ната-
лья Матвеева, Ольга Репницына, Юлия 
Романова, Елена Соболева, Алевти-
на Таныгина, Юлия Чекалева, Евгения 
Шаповалова.

Прыжки с трамплина. Мужчины. 
Дмитрий Васильев, Владислав Боярин-
цев, Ильмир Хазетдинов, Михаил Мак-
симочкин. Евгений Климов (запасной). 
Женщины. Ирина Аввакумова, София 
Тихонова, Анастасия Гладышева.

Лыжное двоеборье. Эрнест Яхин.

КАЛЕНДАРЬ ФИНАЛОВ 
19 февраля. 17.15 - спринт (К), 

женщины и мужчины.
20 февраля. 18.00 - двоеборье 

HS-100 + 10 км.
19.00 - прыжки с трамплина, жен-

щины.
21 февраля. 15.00 - скиатлон, 

женщины. 
16.30 - скиатлон, мужчины. 
18.30 - прыжки с трамплина, 

HS-100, мужчины.
22 февраля. 16.30 - командный 

спринт (С), мужчины и женщины. 
18.00 - двоеборье, командные 

соревнования HS-100 + 10 км.
19.00 - прыжки с трамплина, 

микст.
24 февраля.15.30 - индивидуаль-

ная гонка 10 км (С), женщины.
25 февраля. 15.30 - индивидуаль-

ная гонка 15 км (С), мужчины.
26 февраля. 15.30 - эстафета 4х5 

км, женщины.
17.15 - двоеборье HS-134 + 10 км. 
19.00 - прыжки с трамплина 

HS-134. 
27 февраля. 15.30 - эстафета 

4х10 км, мужчины.
28 февраля. 15.00 - масс-старт 

30 км (К), женщины. 
18.00 - двоеборье, командные 

соревнования HS-134 + 10 км.
19.00 - прыжки с трамплина 

HS-134, командные соревнования, 
мужчины. 

1 марта, 15.30 - масс-старт 50 км 
(К), мужчины.
Время московское.
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9 февраля 2014 года. 
Сочи. Алексей ПЕТУХОВ  

на Олимпиаде.
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8 февраля. Химки. Серб Милош ТЕОДОСИЧ, американец Тайриз РАЙС и француз Нандо ДЕ КОЛО  
в матче Единой лиги ВТБ «Химки» - ЦСКА.
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